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ATA DA 18ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022
Aos oito dias do mês de março do ano de 
dois mil e vinte e dois, centésimo septua-
gésimo oitavo ano de Fundação da cida-
de de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
dezesseis horas e dezoito minutos, o Se-
nhor Presidente, Vereador Hingo Ham-
mes, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Secretário “Ad hoc” 
o Vereador Dr. Mauro Peralta, que reali-
zasse a leitura da ata anterior e do expe-
diente. Realizada a leitura da ata anterior, 
esta restou aprovada. EXPEDIENTE: GP 
Diversos nº: 123 (CMP 1318/2022); GP 
Diversos nº: 121 (CMP 1319/2022); GP 
Diversos nº: 122 (CMP 1220/2022); Pro-
jeto de Lei nº: 0096/2022 do Vereador 
Yuri Moura; Projeto de Lei nº: 1324 e 
1338 /2022 do Vereador Dudu; Indicação 
Legislativa nº: 0483/2022 do Vereador 
Hingo Hammes e da Vereadora Gilda Be-
atriz; Indicação Legislativa nº: 9249/2021 
do Vereador Junior Paixão; Projeto de Lei 
Substitutivo nº: 1257/2022 do Vereador 
Eduardo do Blog, do Vereador Fred Pro-
cópio, do Vereador Hingo Hammes, do 
Vereador Junior Paixão e do Vereador 
Octavio Sampaio. Indicações nº 1191, 
1192, 1216, 1218, 1222, 1236, 1260 à 
1262, 1264, 1266 à 1269, 1273 à  1279, 
1281, 1284 à 1287, 1289, 1290, 1292, 
1294 à 1301, 1312, 1315, 1317, 1321 à 
1323, 1325 à 1337, 1339 à 1352/2022, 
1887, 4188, 4389, 6070, 6084, 6965 e  
9077/202. Terminada a leitura do Expe-
diente o Senhor Presidente passou a pa-
lavra aos Senhores Vereadores inscritos 
para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA, LIDER DO SOLIDARIEDADE – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Disse que 
não tem condições de abrir frentes de 
trabalho, ficando com dois caminhões e 
que com isso o serviço não acaba, a po-
pulação fica chateada e sobra para os 
Vereadores. Falou que esteve no Alto da 
Serra e que foi xingado. Comentou ser 
inadmissível terem ruas lotadas de terras 
até hoje, com moradores sem condições 
de pôr seus carros em suas residências e 
que viu uma notícia de que as máquinas 
que fazem a retirada de terras, só funcio-
narão de noite. Disse que neste horário, 
os moradores precisam descansar, pois 
no dia seguinte precisam trabalhar. Falou 
que tem caminhões que dão uma viagem 
e somem, e que hoje mesmo isso aconte-
ceu. Disse que precisa ser monitorado, 
para que as coisas andem mais rápido. 
Falou que tem boa vontade de ajudar e 
que esteve todos os dias no grupo de 
apoio na universidade UCP, ajudando o 
povo. Falou que se não fosse o Governo 
do Estado, a cidade estaria um caos to-
tal. Disse que não brinca de ser Vereador 
e que não faz politicagem, mas que é um 
Vereador de verdade. Comentou que 
próximo a um hotel no Valparaíso, onde 
gera empregos e economia para cidade, 
está cheio de barreira na rua e que foi até 
lá com dois caminhões na semana pas-
sada, tiraram um pouco da barreira, mas 
que veio uma pessoa que não respeita o 
próximo e jogou a terra na porta do hotel. 
Disse ser inadmissível que façam isso e 
que pessoas que agem desta maneira 
deveriam ser presas. Falou que precisa 
de fiscalização, para que execute o servi-
ço direito e que paguem por viagem, pois 
pagando pelo dia, estas pessoas que es-
tão prestando serviço, ficam enrolando. 
Falou que tem árvore caída dentro do rio 
e que já havia pedido para retirar, mas 
que até hoje não retiraram. Disse que se 
não tirar, vai descer destruindo tudo. Fa-
lou que por onde passa tem sempre algu-
ma situação que estão deixando para 
atrás. Disse que não vai agir como se 
não tivesse vendo e avisou que daqui por 
diante não vai segurar mais nada e que 
está ali para ajudar, como um soldado, 
para fazer união e para correr atrás.  Fa-
lou que o Secretário de Assistência So-
cial do Estado deixou um monte de rou-
pas na quadra do Alto da Serra e que 
aquilo foi uma humilhação com o povo. 
Pediu para que o Secretário retirasse 
aquele depósito de roupas, pois é uma 
crueldade e que se sente envergonhado 
quando passa por ali. Disse ser desuma-
no com estas pessoas que perderam 
seus entes queridos, suas casas e seus 
bens materiais, fazer isto com a popula-
ção. Falou em relação aos bueiros da 
nossa cidade, que não foram feitos a lim-
peza e que depois desta enchente, todos 
os bueiros ficam completamente entupi-
dos. Comentou que tenta de alguma ma-
neira ajudar, mas tem uma minoria de 
pessoas no Governo que mina o seu tra-
balho para não dar certo. Disse ser um 
Vereador humilde e que está trabalhando 
muito, desde o dia quinze até hoje, abrin-
do mão do tempo de estar com a sua fa-
mília, para ajudar a população. Afirmou 
que tem pessoas que não querem resol-
ver o problema do povo, como a Secreta-
ria da Defesa Civil que estão demorando 
com os laudos, tendo lugares que não fi-
zeram a vistoria e que tem pessoas que o 
cobram por isso. Pediu para que o Prefei-
to converse com estes Secretários que 
estão deixando a desejar. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DOMINGOS PROTE-
TOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Falou que não quer comparar 
nenhuma gestão no Governo, mas como 
parlamentar ele está em duas gestões. 
Disse que teve uma gestão participativa 
no Governo Interino do Vereador Hingo 
Hammes e que agora, está tendo uma 
outra gestão com o Prefeito Rubens 
Bomtempo. Falou que com o Prefeito 
Hingo Hammes, tinha uma parceria e que 
se tivesse algum problema, ligava para o 
Secretário e que o mesmo o atendia e 
resolvia a questão. Disse que quando o 
Secretário, não o atendia, ligava para o 
Prefeito Hingo Hammes que na hora o 
atendia e chamava atenção do Secretá-
rio por não atender a ligação do Verea-
dor. Afirmou que agora, quando liga para 
algum Secretário, não atende se quer o 
telefone. Disse que isso muito lhe entris-
tece, porque quer um Governo participa-
tivo e que ele quer participar ajudando o 
Governo, ajudando as Secretarias, mas o 
Vereador fica tolhido, pois alguns Secre-
tários, não atendem ao telefone. Falou 
que ele e os demais Vereadores estão ali 
para ajudar a cidade, mas que a Prefeitu-
ra precisa ter boa vontade. Disse que os 
Vereadores precisam de informação, 
para passar para a população que os 
questionam toda hora, seja sobre as au-
las, sobre os colégios e sobre os lixos. 
Comentou que tentou falar com o presi-
dente da COMDEP, mas que não conse-

guiu. Falou da Força Ambiental que faz a 
coleta de lixo de brincadeira, onde rece-
beu várias fotos de coletores de lixo que 
estão lotadas. Afirmou que na rua do tú-
nel tem uma cratera e que não foi tomada 
nenhuma providência, com isso, a popu-
lação revoltada, encheu esta cratera de 
lixos. Disse que ligou para o Presidente 
da companhia, mas não foi atendido e 
que fica difícil ajudar. Mencionou que o 
Senhor Carlos Henrique, funcionário da 
COMDEP está sempre o atendendo e 
querendo ajudar. Fez um apelo ao Prefei-
to Rubens Bomtempo, para que se faça 
um Governo participativo, onde possa 
juntamente com os demais Vereadores, 
estarem ajudando a vossa Excelência na 
gestão do Município. Enalteceu o traba-
lho do Governo do Estado dentro do Mu-
nicípio de Petrópolis, trabalho este que 
se não tivesse a intervenção do Governo 
do Estado, só Deus sabe como estaria a 
nossa cidade. Falou que o Governador e 
suas Secretarias estiveram presentes. 
Comentou que no sábado, foi montado 
uma ação social gigantesca no colégio 
Princesa Isabel pelo Estado, com mais 
de duas mil pessoas atendidas, com 
águas geladas da CEDAE, fora outros 
serviços maravilhosos promovidos pelo 
Governo do Estado. Disse que o Secretá-
rio Estadual do Meio Ambiente e Susten-
tabilidade, Thiago Pampolha, esteve pre-
sente, vendo os rios, vendo no que podia 
estar ajudando e assessorando. Citou o 
Secretário Vinícius Farah que esteve mo-
vimentando o comércio que foi esqueci-
do. Afirmou que o comércio que teve pre-
juízo milionário e que só nas lojas Ameri-
canas, teve o um prejuízo de um milhão e 
oitocentos mil reais. Citou também o Se-
cretário de Agricultura e Proteção Animal 
Marcelo Queiroz, que muito ajudou e au-
xiliou na área dos animais desta cidade e 
tantos mais outros Secretários do Gover-
no Estadual que estiveram na nossa ci-
dade, trabalhando e dando duro pelo 
nosso Município. Agradeceu ao Governa-
dor Cláudio Castro, a todo seu Secreta-
riado que esteve presente, toda ajuda 
que foi dada ao nosso Município e dizer 
que numa hora de tragédia, não tem par-
tidarismo político e sim união de forças.
Registre-se que o Vereador Júnior Coruja 
assumiu a Presidência. Agradeceu e 
despediu-se. 3) GIL MAGNO, DO DC – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Lembrou do 
dia de hoje, o qual é o dia Internacional 
da Mulher. Deixou um grande beijo e 
abraço à sua esposa Elisa e cumprimen-
tou todas as mulheres presente. Falou 
das mulheres que cuidam, das que zelam 
e que muitas delas que foram atingidas, 
estão buscando um lar, querendo resol-
ver suas vidas, organizar suas casas, 
chorando suas dores e suas perdas pe-
los entes queridos. Disse que são nestas 
mulheres, que neste mês de março, te-
mos que pensar. Falou que é um defen-
sor da moradia social segura, e que pre-
cisam lutar muito e sair do campo do 
embate político que é extremamente des-
necessário no momento. Falou que o Vi-
ce-governador e o atual Governador pro-
vavelmente são candidatos nas próximas 
eleições e estavam querendo fazer palco 
com a tragédia da cidade e que não vai 
admitir isso. Falou que não olha para o 
Governador Cláudio Castro como candi-
dato, pois o mesmo se encontra no Go-
verno, precisa agir e respeitar Petrópolis. 
Disse que não olha Ex-Prefeito Bernardo 
Rossi como um futuro candidato, seja, 
para Prefeito ou para Deputado, mas que 
faça sua parte, atendendo e ajudando a 
população, mas sem fazer politicagem, 
sem pensar de usar tudo que está acon-
tecendo como palco político, campanha 
eleitoral antecipada para poder em cima 
da dor alheia, querer levar um voto. Falou 
ter visto nobres amigos falando do Go-
verno Municipal. Disse que a cidade esta 
em estado de calamidade e que falhas 
podem acontecer. Comentou que por 
mais que os Secretários estejam traba-
lhando, todos no seu campo de batalha, 
vão cometer erros. Falou que visitou o 
BNH no bairro Sargento Boening e que 
vistoriou, juntamente com os engenhei-
ros, os prédios de cima à baixo, inclusi-
ve onde se teve o maior deslocamento 
de terra, que atingiu os blocos debaixo. 
Disse que tem terra e troncos de árvores 
por todo o lado, mas que gostou de ver a 
atitude da COMDEP quando anunciou o 
número 2292-9500 para agendar a lim-
peza e remoção dos entulhos e das ter-
ras das casas. Falou que não tem nin-
guém no Governo Municipal de braços 
cruzados, esperando o Governo Federal 
ou do Estado fazer sua parte, e que mui-
tas das vezes como Vereador precisa 
arregaçar as mangas e tomar decisões 
pelo Governo. Falou que a Defesa Civil 
fez uma vistoria em todos os CRAS para 
terem a liberação de abertura e que con-
tratarão emergencialmente, engenhei-
ros para estar ajudando nesta força tare-
fa. Disse para os nobres Vereadores 
que tem falha sim, mas tem muito traba-
lho, muitas pessoas ajudando, se dedi-
cando, dando o máximo de si, não dor-
mindo direito e que merecem respeito, 
pois falhas são passivas de correção, já 
a omissão não. Falou em especial para 
a todas as mulheres, que no seu dia In-
ternacional da Mulher que a luta conti-
nua e que podem contar com os Verea-
dores como um porta voz para onde es-
tiver um erro, estarão ali para ajudar a 
corrigir o rumo, e obviamente com a in-
tenção em dar total assistência a nossa 
população neste momento tão árduo. 
Agradeceu e despediu-se. 4) DR. MAU-
RO PERALTA, LÍDER DO PRTB – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores.fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou que no Vale do Carangola 
os ônibus não funcionam. Disse que as 
crianças estão sem ir estudar devido a 
falta do transporte coletivo. Falou que 
fez um Ofício à Secretária Adriana de 
Paula, para que seja colocado um ôni-
bus escolar, na Escola Municipal Dom 
Emanuel Cunha Cintra, para as crian-
ças. Comentou que na platéia, estava o 
Senhor Luciano Moreira, o qual foi o me-
lhor Presidente da CPTrans que a cida-
de já teve, sem nunca deixar de ser hu-
milde, sem deixar de atender quem quer 
que fosse, e que seria uma honra para 
ele assinar juntamente com o Vereador 
Otávio Sampaio sua moção.  Agradeceu 
ao Vice-Prefeito, Paulo Mustrangi por 
sempre estar o atendendo a suas de-
mandas. Disse que havia um buraco 
enorme perto do Armazém do Grão, no 
Valparaíso e que o mesmo foi fechado 
na hora. Falou que pediu a limpeza das 
travessas da Rua Teresa, onde a popu-
lação estava mais ou menos revoltada, 
e no mesmo dia foi feito a limpeza e que 
hoje tiveram um problema com a máqui-
na na Rua Aldo Tamancoldi para liberar 

a via, para consertar a rua e que o Vice-
-Prefeito já está providenciando o con-
serto dos buracos para que os ônibus 
voltem a funcionar. Falou que estamos 
vivendo um caos na cidade, porque a 
frota de ônibus não está sendo colocado 
de modo como deveria com a volta as 
escolas, com o trânsito infernal e sem 
guardas para estarem tomando conta. 
Disse que nas Duas Pontes, tem tido en-
garrafamento de dia, de tarde, de noite, 
e que precisam realmente ter uma revo-
lução no trânsito da cidade e uma me-
lhoria. Reiterou os parabéns ao Vice-
-Prefeito Paulo Mustrangi que atende a 
todos os Vereadores, não importando os 
partidos deles. Comentou sobre hoje ser 
o dia Internacional da Mulher e parabe-
nizou a Presidente da Sociedade Médi-
ca de Petrópolis, Senhora Odete Odalia. 
Parabenizou a Presidente do Sindicato 
dos Médicos de Petrópolis, Senhora 
Margarida Machado Gomes e parabeni-
zou as mães de todos os Vereadores, 
embora muitos não as tenham vivas, 
mas se não fosse às mães, não estariam 
aqui, pois o exemplo que recebemos de 
casa é o exemplo que levaremos para 
toda a vida. Disse que está mais do que 
na hora de ter uma flexibilização do uso 
de máscaras e que o Rio de Janeiro já 
flexibilizou. Falou que as máscaras de 
pano, não adiantam absolutamente 
nada porque o vírus é menor que a más-
cara, então não adianta ficarem tapando 
sol com a peneira. Parabenizou o Go-
verno Federal pelo fato de o Brasil já ter 
mais de oitenta por cento de sua popula-
ção vacinada e que ganhamos da Euro-
pa inteira e dos Estados Unidos. Disse 
que graças a Deus já podemos flexibili-
zar e tentar voltar à normalidade. Co-
mentou que o nosso País teve quatro 
por cento do nosso produto bruto au-
mentado em dois mil e vinte um, e de-
pende enormemente da área de servi-
ços, pois esta área é prejudicada se não 
retirar estas medidas, e que havia uma 
briga tremenda pelo passaporte sanitá-
rio, mas que agora não vai mais precisar 
de passaporte sanitário. Fez uma indica-
ção legislativa ao Prefeito, para que cha-
me a sua Comissão de Saúde, que é 
responsável pelas normas sanitárias da 
cidade, juntamente com a Fiocruz para 
que verifique a possibilidade da retirada 
do uso das máscaras na nossa cidade, 
principalmente em locais abertos e 
quem quiser usar máscaras, que conti-
nuem usando, pois não será proibido de 
ser usado. Agradeceu a todas as mulhe-
res. Disse que vai ao PROCON para fa-
zer uma moção de repúdio ao banco 
Itaú, pela dificuldade de as pessoas se-
rem atendidas, principalmente os mais 
sofridos como os idosos, os que rece-
bem pelo INSS, com filas quilométricas, 
levando uma hora e meia a duas horas 
esperando para serem atendidos e o 
banco não abre as agências fechadas 
pela chuva. Disse que sabe que o banco 
não quer mais a presença das pessoas 
e que querem ganhar mais dinheiro com 
uso de internet, com a retirada das pes-
soas nas agências bancárias, mas as 
pessoas idosas que não tem conheci-
mento de tecnologia e informática são 
as que mais precisam deste atendimen-
to presencial. Pediu para que os seus 
colegas assinem a esta noção de repú-
dio. Pediu para que os seus colegas as-
sinem a Moção de Repúdio. Agradeceu 
e despediu-se. 5) EDUARDO DO 
BLOG, LÍDER DO REPUBLICANOS – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou da 
falta de planejamento da volta às aulas, 
que foi mal organizado, com a falta de 
professores, faltando ônibus nas ruas e 
que não dá pra fingir que não está acon-
tecendo nada. Disse que a população 
está sofrendo, pois quando chegam  na 
rodoviária levam duas horas aguardan-
do pelo ônibus e que fica difícil ter boa 
vontade com o Governo Municipal. Co-
mentou que não vai ignorar o que lhe 
trouxe até a Casa Legislativa que é de-
fender a população e que não vai fingir 
que não está vendo as pessoas soca-
das, tumultuadas e tratada feito gado, 
dentro do transporte público. Disse não 
ter nada pessoal contra o Prefeito, e que 
faz política junto, se for bom para a po-
pulação. Falou para o Prefeito voltar 
com o Cartão Merenda que terá o seu 
apoio. Pediu para que se faça uma inter-
venção nas empresas de ônibus, para 
colocar todas as linhas e que se tenha 
coragem de enfrentar os empresários e 
que se for preciso vai junto, mas que 
não tem como defender estas empresas 
de ônibus. Comentou que nem no auge 
da pandemia, estes empresários não ti-
veram a sensibilidade de colocar as li-
nhas de ônibus nas ruas e que tudo teve 
que ser feito por meio judicial. Disse que 
quer ver solução e que não entende o 
porquê de o Prefeito não fazer nada a 
respeito das empresas de ônibus e que 
se colocarem as linhas nas ruas, a po-
pulação vai reconhecer e apoiar. Falou 
que teve a coragem de enfrentar estas 
empresas de ônibus e pôr para votar na 
Casa, a sugestão de intervenção e licita-
ção de ônibus. Falou que os cabos elei-
torais do Governo ficam falando mal 
dele e que quanto mais falam, mas ele 
tem a certeza de que está no caminho 
certo, porque ele quer estar bem com o 
povo. Mencionou que tem escolas fe-
chadas por falta de professores, pela 
falta de monitores, pela a falta de pesso-
al de apoio, e aguardando pelos laudos 
da Defesa Civil e que não dá para fingir 
não estar vendo tudo isto. Falou que 
prefere sofrer ataques, do que abaixar a 
cabeça para um Governo que não res-
peita o povo da cidade, que não cuida 
das nossas crianças, que não respeita o 
povo trabalhador ao qual gasta quatro 
horas enfiados num transporte público e 
sem contar o trânsito horrível. Disse que 
vê muitas pessoas do Governo o aten-
dendo com má vontade, ou simplesmen-
te não o atendendo. Falou que seu obje-
tivo é garantir uma saúde de qualidade, 
transporte público de qualidade e digni-
dade para os profissionais da educação. 
Falou a respeito do rateio do FUNDEB 
que só foi pago setenta por cento, faltan-
do trinta por cento para serem pagos. 
Disse que quando se tem um transporte 
público de qualidade, muita coisa muda, 
não só em relação a mobilidade da cida-
de, mas da qualidade de vida, do traba-
lhador que ganha pouco e que trabalha 
muito, que acaba perdendo muito tempo 
no trânsito e que vai para os terminais de 
ônibus aguardando por horas e horas. 
Falou que o Prefeito precisa mudar de 
postura, pois está muito arrogante em 
seu quarto mandato, se achando Deus, 
não querendo escutar ninguém, queren-
do fazer tudo sozinho e como resultado o 
povo está sofrendo. Disse não estar pe-
dindo nada pessoal, mas pedindo para 
que cuide do povo. Falou que o Prefeito 
não respeita a Câmara, não respeita os 

Vereadores e nem seus mandatos. Agra-
deceu e despediu-se. 
Registre-se que o Vereador Hingo Ham-
mes assumiu a Presidência. 6) JÚNIOR 
CORUJA, DO PSD – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Falou dessa vergonha que é o 
transporte público. Disse que ontem um 
ônibus da TURB, da linha Estrada das 
Arcas estava quebrado e que hoje no tre-
vo de Bonsucesso, havia outro ônibus da 
TURB quebrado. Mencionou ter passado 
pelo Roseiral e que havia um ônibus da 
linha Cascatinha quebrado. Pediu para o 
Presidente da CPTrans Jamil Sabrá, para 
que fiscalize e que pare de acreditar em 
relatório mentiroso. Disse que esses em-
presários estão machucando o povo e 
que ninguém aguenta mais, sendo que 
agora, a situação piorou muito mais, por-
que as crianças estão sofrendo também. 
Pediu mais uma vez, uma atenção espe-
cial do Ministério Público nesta situação, 
pois ele viu crianças chorando no ponto 
de ônibus, abandonados pelos ônibus 
que passavam e que não conseguiam ir 
para a escola. Chamou atenção também, 
da Vara da Infância e da Juventude, para 
que olhem pelas nossas crianças e ajude 
nessa missão de fiscalizar, punindo estas 
empresas de ônibus e que a CPTrans te-
nha mais atenção, porque quem manda 
no transporte público da nossa cidade 
não são os empresários e sim a CP-
Trans. Pediu para que olhem e fiscalizem 
pessoalmente estes ônibus, porque não 
estão cumprindo, pois tiraram os ônibus 
e não voltaram. Disse que a tabela pas-
sada pelas empresas à CPTrans é menti-
rosa e que está sempre nos terminais 
fiscalizando. Falou da linha seiscentos, 
que foi retirada e nunca mais voltou. Dis-
se que se não estão conseguindo operar, 
que peçam para sair. Falou que continua-
rá fiscalizando nas ruas, com provas, ti-
rando fotos, perguntando, gravando, fa-
zendo vídeos, com provas coerentes e 
que estará levando novamente para o 
ministério público, aos promotores Dr. Di-
lon e Dr. Vicente, aos quais os respeita 
muito e que tem certeza que cuida muito 
bem das nossas crianças, para ajudá-lo 
nesta missão, pois não está fácil. Relatou 
que seu amigo chegou às cinco e meia 
da manhã na rua da feira, e que já havia 
apenas um ônibus no ponto, quando 
saiu, estava super cheio e este amigo 
continuou na fila. Disse que só teve outro 
ônibus seis e trinta e cinco da manhã. Fa-
lou que isso é uma sacanagem e covar-
dia com o povo e que não vai deixar mais 
isso acontecer. Agradeceu e despediu-
-se. 7) MARCELO CHITÃO, DO PL – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando a Presi-
dência, os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Citou que em Cascatinha aconteceu um 
fato isolado de uma árvore de eucalipto 
que caiu sobre uma casa e que o Verea-
dor desde Suplente pedia um estudo téc-
nico daquela área que o preocupa muito. 
Disse que pediu a visita técnica do Corpo 
de Bombeiros, INEA e a Defesa Civil. Fa-
lou que estiveram presentes, o Corpo de 
Bombeiros e a Defesa Civil, mas que am-
bos Deram um parecer de não poderiam 
cortar a árvore naquele momento e que a 
mesma deveria ser picotada e retirada do 
local porque caiu em cima de um barran-
co. Disse que o morador solicitou que 
fosse feito as podas paliativas, só daque-
les galhos que afetaram sua residência, 
para que pudesse reativar luz, água e 
poder voltar a sua moradia, mas obteve 
este relatório de que não poderia ser feito 
por ser perigoso, pois o solo ainda estava 
úmido.  Falou que recebe diariamente, 
alerta de moradores deste local, com 
medo daqueles troncos caírem na Vila 
Operária, e que fez um vídeo exigindo a 
retirada destes galhos e troncos. Deixou 
claro que se caso acontecer alguma coi-
sa, essas pessoas serão responsáveis. 
Disse ter mandado um vídeo para o pre-
sidente da COMDEP Leonardo França, 
mas que ainda não visualizou. Mandou 
mensagem e tentou ligar ontem e hoje, 
mas ninguém o atendeu. Recorreu ao lí-
der do Governo Vereador Ronaldo Ra-
mos para que intervisse, pois há uma 
grande preocupação de sua parte e de 
todos os moradores daquela região, com 
relação aos eucaliptos que estão caídos, 
com a grande chance se caso ocorrer 
chuvas fortes, elas caírem. Falou das co-
letas de lixo que está um caos. Disse que 
entende, pois devido à tragédia, os lixos 
se misturaram com entulhos, mas que 
realmente estamos vivendo um momento 
difícil destas coletas. Comentou que a 
última vez que esteve com o Prefeito Ru-
bens Bomtempo, foi falado sobre sua in-
dicação legislativa, tratando-se da em-
presa da coleta de lixo, com o contrato 
atual que se encerra no meio deste ano. 
Disse que espera que esta empresa te-
nha em seu contrato, veículos de apoio 
para fazerem as coletas de lixo, seja uma 
motocicleta carregando uma caçamba, 
seja um saveiro, pois são vários locais 
que não se tem acesso a caminhões de 
coletas e que com isso, evitará a quanti-
dade excessiva de lixo, nas lixeiras prin-
cipais. Pediu apoio a seus pares para 
que somem forças, pois uma coleta de 
lixo bem feita, corrobora com as enchen-
tes e com a saúde pública.  Falou que faz 
parte da Comissão Especial de Habita-
ção e Assistência Social desta Casa e 
que tiveram a primeira reunião, ao qual 
achou bastante produtiva e que estão 
protocolando uma indicação legislativa 
para que a Defesa Civil possa ser com-
posta por mais engenheiros, pois tem 
observado o quão está sendo necessário 
uma equipe mais robusta de engenheiros 
na Defesa Civil. Disse que recebeu em 
seu gabinete, uma senhora do bairro Ca-
xambu, muito preocupada e ela quer sa-
ber se pode ou não permanecer no seu 
lar. Disse que como ela, tem várias pes-
soas que querem ter a tranquilidade em 
seus lares. Agradeceu e despediu-se. 8) 
YURI MOURA, LÍDER DO PSOL  – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Parabeni-
zou todas as mulheres pelo dia interna-
cional da mulher e lembrou que não pode 
ser apenas o um dia de homenagens, 
mas sim um dia de luta, que os homens 
dentro dessa sociedade patriarcal e ma-
chista, tão injusta e desigual com as mu-
lheres, precisam reconhecer isto. Pediu 
para que não seja um dia de entrega de 
flores, de presentes ou de palavras, mas 
que seja um dia que todos nós possamos 
nos manter e se tornarem aliados nesta 
luta diária que todas as mulheres enfren-
tam. Disse que o reconhecimento é im-
portante, mas que se tenham políticas 
públicas e gestos no campo da socieda-
de para que esta injustiça histórica seja 
superada e que a gente entenda que lu-
gar da mulher é aonde ela quer. Reforçou 
o pedido de impeachment do asqueroso 
Deputado Arthur do Val que cometeu um 
crime, assédio, incentivo ao turismo se-

xual, ofensa, desrespeito com o povo do 
leste europeu, quebra de decoro e tudo 
que existe de abjeto a esta pessoa, e 
uma pessoa como esta, além de ser res-
ponsabilizada criminalmente por isso, 
precisa perder o mandato. Afirmou que 
numa república fundada em direitos fun-
damentais é inadmissível um sujeito des-
te ter um lugar de parlamentar que deve-
ria ser antes de tudo um lugar de repre-
sentação do povo. Parabenizou a Verea-
dora Gilda Beatriz por toda sua luta nes-
tes três mandatos e que é uma pessoa 
por quem tem muita admiração. Deixou 
um abraço para as companheiras do seu 
partido. Falou sobre o aluguel social e de 
um contexto de assistência, onde está na 
Presidência da Comissão Especial de 
Habitação Social. Falou sobre os proble-
mas diários do transporte público e que já 
foram até o Ministério Público, até a Jus-
tiça, que fizeram inúmeros projetos de 
leis e matérias legislativas para tentar 
reverter isso. Disse que seu gabinete, 
manda diariamente assim como seus pa-
res, cobrando multas por parte da CP-
Trans junto destas empresas de ônibus e 
o sistema continua emperrado e olhando 
apenas para o bolso destes empresários 
de ônibus. Disse que antes, a desculpa 
era da pandemia, enquanto estavam to-
dos retornando para o trabalho, eles di-
ziam que não poderiam botar cem por 
cento da frota, porque eles não tinham 
condições financeiras, econômicas e lo-
gísticas para isso, mas o povo mesmo 
assim andou. Falou que apesar dos Ve-
readores brigarem, gritarem, irem à gara-
gem, na porta, o povo andou por quase 
dois anos enlatado no meio de uma pan-
demia. Disse que apresentavam projetos 
de leis, aprovavam leis, e eles desrespei-
tavam. Disse que cobram multas da CP-
Trans , mas que a multa não chega nun-
ca e ainda assim para eles está valendo 
a pena pagar um ou outra multa, porque 
até aumentar a passagem de novo, eles 
conseguiram e disseram que se aumen-
tasse a passagem, resolveriam os pro-
blemas, mas o problema piorou. Disse 
que isso é sacanagem com o povo e que 
a Casa fará uma audiência pública, a 
qual só não teve antes, por conta da triste 
tragédia que vivemos.  Falou que precisa 
ser feito uma intervenção nas empresas 
das linhas de Cascatinha e da Petro Ita e 
fazer com que o Município, por meio da 
CPTrans, administre, seja colocando 
vans quando tiverem ônibus quebrado, 
ou se tiver de colocar uma regulamenta-
ção como já tentou ser feito pela Casa, 
para um sistema de transporte alternativo 
que façam, mas que precisam tirar estas 
empresas da cidade. Falou que a Prefei-
tura de Petrópolis precisa ter coragem de 
mandar embora a empresa Cascatinha e 
Petro Ita e garantir os trabalhadores ro-
doviários nos seus postos, garantir que 
as linhas sejam cumpridas e que parem 
de quebrar ônibus na cidade. Agradeceu 
e despediu-se. 9) GILDA BEATRIZ, LÍ-
DER DO PSD – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Falou sobre o dia internacional da mu-
lher, que é uma data muito importante, 
uma data de reflexão e para pensar um 
pouco no papel da mulher na sociedade. 
Disse para todas as mulheres que preci-
sam pensar que já passaram por muitas 
coisas nesse decorrer todo, e que se 
para pensar, até em pouco tempo atrás 
as mulheres não votavam. Falou da difi-
culdade que as mulheres têm de entrar 
no processo político. Usou como exem-
plo, ela mesma, pois está no seu terceiro 
mandato e sendo a única mulher no par-
lamento. Disse que isso precisa ser mu-
dado, não apenas na política, mas em 
toda sociedade. Afirmou ter certeza de 
que cada vez mais, as mulheres têm con-
seguido isso e que elas precisam ter uma 
união maior, acreditando nos seus so-
nhos, nos seus objetivos e do direito ao 
local e o lugar na sociedade. Falou que 
sabe que ainda tem muito preconceito, 
muito machismo, mas que não tem como 
mudar isso porque é uma verdade, e que 
para as mulheres, tudo é mais difícil. Dis-
se que espera que nesta Legislatura, se 
tenha mais mulheres, pois esse equilíbrio 
é importante no processo político, para 
que seja feita uma política pública e justa 
para todos. Deixou uma reflexão para to-
das as mulheres de que nesta tragédia 
em Petrópolis, cento e trinta e oito mulhe-
res morreram. Falou que começou a fa-
zer juntamente ao PROCON algumas 
fiscalizações em supermercados da cida-
de e que tiveram muitas denúncias com 
relação aos preços abusivos de produ-
tos. Disse que se for comprovado que os 
preços aumentaram depois da tragédia, 
será algo muito grave e que se por acaso 
isso aconteça, o supermercado será au-
tuado. Comentou estar trabalhando mui-
to e que esteve com o Deputado Hugo 
Leal, no qual conversou sobre a questão 
de poder estender a liberação do Saque 
Calamidade para todos os petropolita-
nos. Disse que todos foram afetados di-
retamente e indiretamente com a tragé-
dia e nada mais justo que liberarem o 
Saque para todos. Falou que esteve fis-
calizando a Rua do Túnel, a pedido das 
pessoas e que não é de hoje que este 
lugar tem problema, inclusive já foi inter-
ditado e que já vem de outros governos. 
Disse que os moradores daquela região 
sofrem e que depois da tragédia, ficou 
muito pior. Comentou que ligou para o 
Coronel Gil, da Defesa Civil e falou da 
sua preocupação a respeito da Rua Silva 
Jardim, pois os moradores que moram 
em debaixo, estão com medo de que a 
rua possa cair. Registre-se que o Verea-
dor Júnior Coruja assumiu a sessão. Ter-
minada a fala dos Vereadores passou à 
ORDEM DO DIA: Colocado em 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
4895/2021 do Vereador Eduardo do Blog. 
O Projeto foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Oc-
tavio Sampaio e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em 2ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 7491/2021 do 
Vereador Yuri Moura. O Projeto foi apro-
vado com 14 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
8596/2021 do Vereador Gil Magno. O 
Projeto foi aprovado com 12 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Fred Procópio e do Verea-
dor Hingo Hammes. Colocado em 1ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
8860/2021do Vereador Eduardo do Blog. 
O Projeto foi aprovado com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio, do Ve-
reador Hingo Hammes e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em discussão 
e votação única a Indicação Legislativa 
nº: 0119/2021 da Vereadora Gilda Bea-
triz. A Indicação foi aprovada com 11 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Hingo Ham-
mes, do Vereador Octavio Sampaio e do 
Vereador Ronaldo Ramos. Colocado em 

discussão e votação o Requerimento de 
Inclusão nº: 1418/2022 do Vereador Edu-
ardo do Blog.  O Requerimento foi apro-
vado com 10 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Fred Procópio, do Verea-
dor Hingo Hammes, do Vereador Junior 
Paixão, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em 1ª e 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 9089/2021do Vereador Eduar-
do do Blog. O Projeto foi aprovado com 
11 votos. Registre-se a ausência do Ve-
reador Fred Procópio, do Vereador Hingo 
Hammes, do Vereador Octavio Sampaio 
e do Vereador Ronaldo Ramos. Coloca-
do em discussão e votação o Requeri-
mento de Inclusão nº: 1401/2022 do Ve-
reador Domingos Protetor. O Requeri-
mento foi aprovado com 11 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Fred Pro-
cópio, do Vereador Hingo Hammes, do 
Vereador Octavio Sampaio e do Verea-
dor Ronaldo Ramos. Colocado em dis-
cussão e votação única a Indicação Le-
gislativa nº: 1237/2022 do Vereador Do-
mingos Protetor. A Indicação foi aprovada 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador 
Hingo Hammes, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em discussão e votação o Re-
querimento de Inclusão nº: 1428 do Vere-
ador Dudu. O Requerimento foi aprovado 
com 09 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Hingo Ham-
mes, do Vereador Júnior Coruja, do Vere-
ador Octavio Sampaio e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em discussão 
e votação única o Requerimento nº: 
1427/2022 do Vereador Dudu. O Reque-
rimento foi aprovado com 09 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Eduar-
do do Blog, do Vereador Fred Procópio, 
do Vereador Hingo Hammes, do Verea-
dor Júnior Coruja, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em discussão e votação o Re-
querimento de Inclusão nº: 1430/2022 do 
Vereador Domingos Protetor. O Requeri-
mento foi aprovado com 09 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Hingo Ham-
mes, do Vereador Junior Paixão e do Ve-
reador Ronaldo Ramos. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 1429/2022 do Vereador 
Domingos Protetor. A Indicação foi apro-
vada com 08 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Edu-
ardo do Blog, do Vereador Fred Procópio, 
do Vereador Hingo Hammes, do Verea-
dor Junior Paixão do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em discussão e votação única 
as Indicações nº: 0113, 0414 e 0421/2022 
do Vereador Yuri Moura; 0223, 0226 e 
0227/2022 do Vereador Fred Procópio; 
0341, 0345 e 0348/2022 do Vereador 
Marcelo Lessa; 0594, 0595 e 0597/2022 
do Vereador Domingos Protetor; 0913, 
0922 e 0943/2022 do Vereador Gil Mag-
no; 0961, 0982 e 1032/2022 do Vereador 
Hingo Hammes; 5387, 5388 e 5392/2021 
do Vereador Júnior Coruja; 6803, 6805 e 
6835/2021 do Vereador Marcelo Chitão; 
8855, 8861 e 8870/2021 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 8953, 8954 e 9036/2021 do 
Vereador Junior Paixão. As Indicações 
foram aprovadas em bloco com 15 votos. 
Terminada a ORDEM DO DIA e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presi-
dência, às vinte horas e quatro minutos, 
declarou encerrada a sessão, convocan-
do os Senhores Vereadores para a próxi-
ma sessão, que ocorrerá em nove de 
março de dois mil e vinte e dois, às de-
zesseis horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Alex Sander Souza de 
Freitas, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 19ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos nove dias do mês de março do ano 
de dois mil e vinte e dois, centésimo sep-
tuagésimo oitavo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis horas e cinqüenta minutos, 
o Vereador Fred Procópio, declarou aber-
ta a presente Sessão com os seguintes 
dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
ao Primeiro Secretário, o Vereador Yuri 
Moura, que realizasse a leitura da ata 
anterior e do expediente. Realizada a 
leitura da ata anterior, esta restou apro-
vada. EXPEDIENTE: Projeto de Reso-
lução nº: 1249/2022 da Mesa Diretora; 
Projeto de Lei nº: 9834/2021 do Vereador 
Marcelo Chitão; Indicação Legislativa 
nº: 9835/2021 do Vereador Marcelo Chi-
tão; Indicações nº: 1047, 1353 à 1379, 
1381, 1382, 1384 à 1391/2022. 3604 e 
4327/2021. Registre-se que o Vereador 
Fred Procópio justificou a ausência do 
Vereador Hingo Hammes. Terminada a 
leitura do Expediente O Vereador Domin-
gos Protetor solicitou a inversão de pauta 
e com a anuência dos demais Vereadores 
passou à ORDEM DO DIA: Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 7837/2021 do Vereador Gil Magno. O 
Projeto foi aprovado com 12 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Hingo Hammes, e do |Ve-
reador Ronaldo Ramos. Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
7298/2021 do Vereador Ronaldo Ramos. 
O Projeto foi aprovado com 13 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Hingo 
Hammes e do Vereador Marcelo Lessa. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 3789/2021 do Vereador 
Eduardo do Blog. O Projeto foi aprovado 
com 10 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Gil Magno 
do Vereador Júnior Coruja, do Vereador 
Marcelo Lessa e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em 1ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 7487/2021 do 
Vereador Dr. Mauro Peralta.  O Projeto 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do Verea-
dor Hingo Hammes do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação nº: 0179/2021 da Vereadora 
Gilda Beatriz. A Indicação foi aprovada 
com 11 votos. Registre-se que o Vere-
ador Dr. Mauro Peralta votou contrária 
a Indicação. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Hingo Hammes, do Verea-
dor Marcelo Lessa, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação nº: 8592/2021 do Vereador 
Marcelo Lessa. A Indicação foi aprovada 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, 
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do Vereador Hingo Hammes do Vereador 
Octavio Sampaio e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em discussão e vota-
ção o Requerimento de Inclusão nº: 
1446/2022 da Vereadora Gilda Beatriz. O 
Requerimento foi aprovado com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Hingo Hammes do 
Vereador Octavio Sampaio e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em discussão 
e votação única o Projeto de Lei Substitu-
tivo nº: 8897/2021 da Vereadora Gilda 
Beatriz. O projeto foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Hingo Hammes do Vereador Octavio 
Sampaio do Vereador Ronaldo Ramos e 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação o Requerimento de 
Inclusão nº: 1453/2022 do Vereador Yuri 
Moura. O Requerimento foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Hingo Ham-
mes e do Vereador Ronaldo Ramos. Co-
locado em discussão e votação única a 
Indicação nº: 1452/2022 do Vereador Yuri 
Moura. A indicação foi aprovada com 10 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor DR. Mauro Peralta, do Vereador 
Dudu, do Vereador Gil Magno do Verea-
dor Hingo Hammes e do Vereador Octa-
vio Sampaio. Colocado em discussão e 
votação o Requerimento nº: 1456/2022 
do Vereador Ronaldo Ramos. O Requeri-
mento foi aprovado com 09 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Hingo Hammes, do Vereador Júnior Co-
ruja, do Vereador Octavio Sampaio e do 
Vereador Ronaldo Ramos. Colocado em 
discussão e votação do Projeto de Decre-
to Legislativo nº: 1455/2022 do Vereador 
Ronaldo Ramos. O Projeto foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Hingo Ham-
mes e do Vereador Octavio Sampaio. Co-
locado em discussão e votação única as 
Indicações nº: 0161, 1166,/2022 e 9726, 
9827/2021 do Vereador Marcelo Lessa; 
0611, 0612 e 0613/2022 do Vereador Do-
mingos Protetor; 0629 e 0737/2022 do 
Vereador Hingo Hammes; 0891, 0899 e 
0902/2022 do Vereador Gil Magno; 0893, 
1023 e 1024/2022 do Vereador Dr. Mauro 
Peralta; 1008, 1013 e 1165 do Vereador 
Octavio Sampaio; 1145, 1146 e 1164 do 
Vereador Fred Procópio; 1148, 1177/2022 
e 8805/2021 do Vereador Junior Paixão; 
1155, 1171 e 1175 da Vereadora Gilda 
Beatriz; 1163/2022 do Vereador Eduardo 
do Blog; 1172, 1173e 1174/2022 do Vere-
ador Yuri Moura; 1187, 1188 e 1193/2022 
do Vereador Júnior Coruja; 1195/2022 e 
6767/2021 do Vereador Marcelo Lessa. 
As Indicações foram aprovadas em bloco 
com 15 votos. Terminada a ORDEM DO 
DIA o Senhor Presidente passou a pala-
vra aos Senhores Vereadores inscritos 
para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA, LIDER DO SOLIDARIEDADE 
PSC – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Expres-
sou seu sentimento à tragédia nunca vis-
ta em Petrópolis. Disse que tem muitas 
pessoas que vão precisar de acompa-
nhamento psicológico. Falou que passou 
pela Rua 29 de julho e veio uma senhora 
falar que estava sem água desde o dia 15 
de fevereiro, pois caiu uma barreira no 
hidrômetro da casa dela. Imediatamente 
ligou para o secretário de obras, o Se-
nhor Paulo Mustrangi, que mandou os 
equipamentos e caminhões para a limpe-
za da área. Afirmou que resolveu mais 
um problema na Rua Aldo Tamancoldi e 
em breve resolverá o problema da Rua 
29 de julho. Disse que cada um tem que 
fazer sua parte e que a COMDEP e a Se-
cretaria de obras devem se entender. Pa-
rabenizou o secretário de obras por aten-
der todas as demandas. Afirmou que a 
COMDEP deve continuar limpando as 
ruas da cidade e fiscalizar a empresa de 
coleta de lixo, pois não estão coletando o 
lixo direito. Afirmou que tem pessoas no 
governo que precisam atender ao telefo-
ne e deu exemplo do Presidente da 
COMDEP, o Senhor Léo França, pois só 
de vez enquanto atende seus telefone-
mas. Falou que todos os funcionários 
gostam de atenção e carinho. Agradeceu 
e despediu-se. 2) DOMINGOS PROTE-
TOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Disse que tem que aproveitar o 
período de calamidade e tratar de assun-
tos a serem agilizados como, por exem-
plo, o resgate de animais. Falou que mui-
tos destes animais foram resgatados por 
voluntários. Disse que no ano passado 
junto ao Prefeito interino Hingo Hammes 
começaram a montar uma estruturação e 
como era um governo interino, não se 
aprofundaram nos projetos. Afirmou que 
o atual Prefeito precisa urgentemente fa-
zer um convênio com as clínicas veteri-
nárias para castração e que no ano pas-
sado castraram 1.200 animais urgente-
mente. Falou que conseguiu um convê-
nio com o Governo do Estado para fazer 
2 mil castrações. Falou que vai fazer uma 
indicação ao governo municipal para a 
reativação com as clínicas veterinárias 
para castrações e um convênio de espe-
cialidades. Afirmou que na data de hoje já 
fez 14 resgates com internação, fora ou-
tros que não precisou de internação e 
que nesta semana já recebeu outros dez 
pedidos e só conseguiu atender 7, pois 
não consegue atender todas as deman-
das. Concordou com a fala do Vereador 
Marcelo Lessa quando disse que cada 
um deve cuidar da sua pasta e que têm 
funcionários do governo se metendo no 
trabalho dos outros. Falou que a COM-
DEP deve fiscalizar a empresa força am-
biental, pois tem várias lixeiras cheias e 
que a empresa não passa para coletar. 
Disse que o Governo do Estado está aju-
dando muito a cidade e que conversou 
com o secretário Marcelo Queiroz que 
dará apoio ao município não só na parte 
dos animais, quanto na parte da agricul-
tura. Agradeceu e despediu-se. 3) DR. 
MAURO PERALTA, LÍDER DO PRTB – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou sobre 
a eleição da Unimed a qual foi reeleito 
pela décima vez. Agradeceu aos médicos 
por confiarem na sua pessoa. Informou 
que o quadrimestre da saúde será daqui 
a trinta dias, uma vez que a cidade esta 
em estado de calamidade pública. Disse 
que na reunião do quadrimestre, vai co-
brar novamente o planejamento familiar, 
os programas da mulher e da criança e 
adolescentes. Falou que a Indicação Le-
gislativa nº: 7487/2021 foi aprovada e 
que fala sobre a saúde das mulheres. 
Afirmou ser uma pena fazer uma lei de 
uma coisa que é direito. Ressaltou que 
votou contra a Indicação das Doulas e 
justificou seu voto alegando a falta de 
médicos nos postos de saúde. Afirmou 
que votou favorável a uma indicação do 
Vereador Eduardo do Blog. Disse que o 

município gasta seiscentos reais com o 
arquivamento de remédios e que se ti-
vessem mais postos de saúde o municí-
pio gastaria bem menos se os remédios 
fossem fornecidos. Afirmou que todas as 
mulheres devem fazer exames ginecoló-
gico com rapidez e não ficar aguardando 
meses para ser atendida. Falou que o 
papel do Vereador não é fazer indicações 
de tapa buracos e capina e sim fiscalizar 
o executivo. Ressaltou que a Câmara fez 
três programas de fiscalização e que con-
tinuará fiscalizando e não passará a mão 
na cabeça de ninguém. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o Vereador 
Júnior Coruja assumiu a presidência. 4) 
FRED PROCÓPIO,  LIDER DO PL – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou que 
participou de uma reunião no sábado, a 
convite de uma moradora, e que estavam 
presentes o Serginho, Presidente da as-
sociação de Moradores de Correas, re-
presentantes do Núcleo de Arquitetura e 
Urbanismo do IAB. Disse que todos os 
representantes trouxeram informações 
sobre o local e que corroboraram com o 
entendimento de que o Caititu não é me-
lhor local para instalação das habitações. 
Afirmou que o Caititu tem uma estrutura 
viária que não comporta mais moradores 
e o transporte público extremamente pre-
cário. Ressaltou que é inviável habita-
ções nesta região, pois ainda não resol-
veram o problema das linhas de ônibus 
para atender os moradores, em especial 
no horário de ida e volta do trabalho, na 
ida e volta das crianças para a escola. 
Falou sobre a creche, o posto de saúde, 
a ampliação da escola e uma área de la-
zer que foram prometidos quando foi 
construída o Conjunto Habitacional Ân-
gelo Zanatta em 2006 e que ainda não 
foram entregue. Falou que a verba para 
construção do posto de saúde esta dispo-
nível, mas o dono da construtora veio a 
óbito, a obra foi paralisada e só agora foi 
feito um destrato para ser licitado nova-
mente. Agradeceu a Ex Secretária de 
Educação, a Senhora Márcia Palma pelo 
acordo judicial que fez para ampliação de 
vagas e incluir o CEI Carangola. Afirmou 
que a construção no Caititu seria um cri-
me ambiental, uma vez que o local tem 
sete nascentes e para fazer as casas te-
riam que aterrar. Falou que conversou 
com o Subsecretário das Cidades, Ber-
nardo Rossi e com o Secretário de Infra-
estrutura e Obras do Estado, Max Lemos 
para explicar a situação do Caititu. Disse 
que filmou a movimentação dos ônibus 
em frente ao condomínio Vicenzo Rivetti 
e viu todos os ônibus lotados e alguns 
nem dava para entrar mais passageiros 
que aguardavam em frente ao condomí-
nio Vicenzo Rivetti. Falou que no ano 
passado se posicionou em relação ao 
aumento das linhas de ônibus que aten-
dem o bairro e que a viação cascatinha 
não consegue atender a demanda do 
bairro. Disse que vai se reunir com o Pre-
sidente da CPTrans para tratar do trans-
porte dentro do bairro Carangola. Falou 
que junto a sua equipe e o Governo do 
Estado esta trabalhando muito para aju-
dar as vitimas da tragédia e que a ques-
tão do aluguel social está com informa-
ções desencontradas. Disponibilizou o 
jurídico do seu gabinete e o jurídico da 
Casa para auxiliar as pessoas para rece-
berem o aluguel social. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o Vereador 
Fred Procópio assumiu a Presidência. 5) 
JÚNIOR CORUJA, DO PSD – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou que o Presidente 
da CPTrans tem que ir pra rua ver como o 
povo ta sofrendo com o transporte públi-
co da cidade. Afirmou que a fila de espera 
do ônibus no ponto da Praça do CENIP 
chega a dar volta e que é uma pouca ver-
gonha o que os empresários fazem com 
a população. Mandou um abraço a todos 
os moradores de Araras e que esta traba-
lhando incansavelmente em busca de 
melhoria para o bairro. Afirmou que tem 
milionário na DENASA que se ficar sem 
trabalhar 30 anos e gastando 2 mil reais 
por dia, o dinheiro não acabará e que ma 
rua ao lado tem criança com o pé no es-
goto a céu aberto. Falou que conseguiu 
passar a máquina Patrol na Rua Agnelo 
Barreiro e na Rua Geraldo Milie melho-
rando o acesso das ruas. Parabenizou o 
agente regional, Osvaldo Fuscão, que 
trabalha incansavelmente. Agradeceu ao 
Prefeito Rubens Bomtempo por atender 
suas demandas. Afirmou que vai pedir 
para passar a Patrol no Vale das Videiras 
atendendo a um pedido do Daniel Ribeiro 
e do Ananias Tutuca. Disse que fez a lim-
peza dos bueiros no Vista Alegre e na 
Rua Bernardo Coutinho. Falou que traba-
lhou muito em Nogueira para limpar as 
ruas e que fará a limpeza do lago de No-
gueira. Agradeceu e despediu-se. 6) 
YURI MOURA, LÍDER DO PSOL  – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou que 
começou o domingo atuando no morro 
dos ferroviários, vistoriando as pedras 
que precisam de implosão e fez a solicita-
ção a Defesa Civil. Disse que tem feito o 
trabalho de mapeamento das áreas atin-
gidas pelas chuvas do dia 15 de fevereiro 
para que não aconteça uma tragédia em 
cima da tragédia. Falou que nem todas 
as famílias vão precisar de aluguel social, 
uma vez que a Defesa Civil pode esta li-
berando algumas casas que haviam sido 
condenadas. Afirmou que o terreno do 
Caititu não tem condições de receber as 
moradias, pois o local não tem estrutura e 
causará impacto no transporte público, 
mobilidade urbana e impacto ambiental. 
Falou que encontrou dois terrenos priva-
dos responsáveis por deslizamentos na 
chuva do dia quinze de fevereiro e que 
um destes terrenos já havia sido denun-
ciado no Disk Verde. Disse que fez um 
requerimento de informação para saber 
sobre o escoamento de água do condo-
mínio Quinta de Altiora. Falou que vai 
apresentar um relatório na Comissão de 
Assistência Social e Moradia da tragédia 
de 2022, apontando uma serie de iniciati-
vas que a Casa irá aprovar. Terminada a 
fala dos Vereadores e NADA MAIS HA-
VENDO A TRATAR, a Presidência, às 
dezenove horas e quarenta e quatro mi-
nutos, declarou encerrada a sessão, con-
vocando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em dezes-
sete de março de dois mil e vinte e dois, 
às dezesseis horas. Escrevo, atesto e 
assino para fazer constar, Victor Mendes 
de Souza, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 20ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos dezessete dias do mês de março do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 

cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás dezessete horas e doze minutos, o 
Senhor Presidente, Vereador Hingo Ham-
mes, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção 
de Deus e em nome do povo de Petró-
polis damos início aos nossos trabalhos. 
Em seguida, solicitou ao Secretário “Ad 
hoc” Dr. Mauro Peralta que realizasse a 
leitura da ata anterior e do expediente. 
Realizada a leitura da ata anterior, esta 
restou aprovada. EXPEDIENTE: Projeto 
de Lei nº: 0163/2022 do Vereador Fred 
Procópio, do Vereador Hingo Hammes, 
do Vereador Marcelo Chitão e do Vere-
ador Yuri Moura. Projeto de Lei nº: 1396 
e 1397/2022 do Vereador Junior Paixão. 
Indicação Legislativa nº: 1407/2022 do 
Vereador Marcelo Lessa: Requerimento 
nº: 1563/2022 do Vereador Yuri Moura. 
Indicações nº: 1393, 1399, 1400, 1403, 
1405, 1406, 1408 à 1410, 1413, 1415, 
1416, 1419 à 1423 e 1425. Registre-se 
que o Vereador Octavio Sampaio justifi-
cou a ausência do Vereador Eduardo do 
Blog. Registre-se que o Vereador Hingo 
Hammes justificou a ausência do Vere-
ador Júnior Coruja. Terminada a leitura 
do Expediente o Vereador Gil Magno 
solicitou a inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores pas-
sou à ORDEM DO DIA: Colocado em 
1ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 5014/2021 do Vereador Eduardo do 
Blog. O Projeto foi aprovado com 07 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador Jú-
nior Coruja, do Vereador Ronaldo Ramos 
e do Vereador Yuri Moura. Registre-se 
que o Vereador o Vereador Gil Magno e 
o Vereador Marcelo Lessa abstiveram-
-se do voto. Colocado em 1ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 8789/2021 
do Vereador Gil Magno. O Projeto foi 
aprovado com 10 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Verea-
dor Eduardo do Blog, do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 8796/2021 do Vereador 
Marcelo Chitão. A Indicação foi aprovada 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog e do Vereador 
Júnior Coruja. Colocado em discussão 
e votação única o Requerimento de In-
clusão nº: 1562/2022 do Vereador Fred 
Procópio. O Requerimento foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Eduardo do 
Blog, do Vereador Octavio Sampaio e do 
Vereador Yuri Moura. Colocado em dis-
cussão e votação única a Indicação nº: 
1561/2022 do Vereador Fred Procópio. 
A Indicação foi aprovada com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Edu-
ardo do Blog e do Vereador Yuri Mou-
ra. Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento de Inclusão nº: 
1568/2022 do Vereador Ronaldo Ramos. 
O Requerimento foi aprovado com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Eduardo do Blog e do Vereador Yuri 
Moura. Colocado em 1ª e 2ª discussão e 
votação o GP Projeto de Lei nº: 147/2022 
(CMP 1565/2022). O Projeto foi aprovado 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog e do Verea-
dor Yuri Moura. Colocado em discussão 
e votação única o Requerimento de In-
clusão 1567/2022 do Vereador Ronaldo 
Ramos. O Requerimento foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Eduardo do 
Blog, do Vereador Octavio Sampaio e do 
Vereador Yuri Moura. Registre-se que o 
Vereador Octavio Sampaio pediu de vista 
de uma sessão ao GP Projeto de Lei nº: 
146/2022 (CMP 1567/2022). O Pedido 
de Vista foi aprovado com 15 votos. Co-
locado em discussão e votação única as 
Indicações nº: 0196, 0198 e 0213/2022 
do Vereador Fred Procópio; 0399, 0329 
e 0339/2022 do Vereador Marcelo Lessa; 
0452, 0453 e  1093/2022  do Vereador Dr. 
Mauro Peralta; 0584, 0585 e 0599/2022 
do Vereador Domingos Protetor; 0954, 
0964, e 0996/2022; do Vereador Gil 
Magno; 1039, 1041 e 1042/2022 do Ve-
reador Hingo Hammes; 1149/2022, 8794, 
8799/2021 da Vereadora Gilda Beatriz; 
1156, 1157/2022 e 9770/2021 do Verea-
dor Yuri Moura; 5248, 5727, 5328/2021 
do Vereador Júnior Coruja; 6770, 6771 e 
6836/2021 do Vereador Marcelo Chitão; 
8912, 8913 e 9035/2021 do Vereador Ju-
nior Paixão. As Indicações foram aprova-
das em bloco com 15 votos. Terminada 
a ORDEM DO DIA o Senhor Presidente 
passou a palavra aos Senhores Verea-
dores inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 
1) MARCELO LESSA, LIDER DO SO-
LIDARIEDADE PSC – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Agradeceu ao Senador Flávio Bol-
sonaro Senador Girão, Senador Portinho 
e ao Senador Romário por terem vindo 
a Câmara, sendo um momento especial 
para Câmara Municipal de Petrópolis. 
Agradeceu ao Governador Cláudio Castro 
pelo excelente trabalho que vem fazendo 
na cidade, dando suporte para limpar as 
ruas e fazer os muros de contenção. Disse 
que na terça feira foi um momento de mui-
to orgulho, pois fizeram uma homenagem 
as pessoas que perderam suas vidas na 
tragédia, juntamente com os Promotores 
da cidade, como a Promotora Vanessa 
Katz, Promotora Zilda, Promotor Dilão, 
Promotor Vicente e muitos outros. Co-
mentou que o Bispo da cidade também 
esteve presente e que as palavras ditas 
durante a homenagem foram maravilho-
sas. Fez um agradecimento as pessoas 
do QG e da UCP, como o Brand, o Bruno, 
o Pelé e todos os outros que ali estão lu-
tando a trinta e dois dias para dar paz, tra-
zer tranqüilidade a nossa cidade e que é 
um trabalho muito difícil e árduo. Enfatizou 
que a presença do Secretário de obras, 
Deputado Estadual, o Senhor Max Lemos, 
tem sido de suma importância para a cida-
de. Falou que não é momento de oposi-
ção. Deixou suas condolências ao Senhor 
Renato Tomé que perdeu a esposa. Disse 
que está como voluntário na Secretaria do 
Estado, onde foi depositado confiança e 
que está ali para ajudar e não para fazer 
política com a vida de ninguém. Disse ser 
inadmissível deixar um bairro há trinta 
dias sem suporte. Usou de exemplo a 
história do Senhor Celestino, da Barão 
de Águas Claras, o qual teve sua casa in-
vadida por muitas pedras e que ficou por 
vinte e nove dias esperando por alguma 
equipe. Agradeceu ao Coronel Gil Kem-
pers da Defesa Civil por implodir a pedra 
na residência do Senhor Celestino, mas 
queria saber do porquê da demora do 
suporte para as pessoas desta localida-
de. Disse que o Presidente da COMDEP, 
Leonardo França, falou que ele é escroto 
e marrento. Falou que nunca faltou res-

peito com ninguém, que é humano e que 
às vezes erra, mas está sempre tentando 
acertar. Comentou que o Presidente da 
COMDEP não está realmente querendo 
ajudar as pessoas e nem querendo lim-
par as barreiras para ajudar a população. 
Falou que o Senhor Paulo, funcionário da 
COMDEP sempre o atende, mas que o 
Presidente Leonardo França não o aten-
de. Falou que se não tiver a grandeza de 
caminhar lado a lado com o Governador, 
nada será resolvido porque o caixa do 
Estado está lotado, mas para isso precisa 
pedir ajuda. Pediu humildemente união e 
compaixão do povo para que possa virar 
está pagina. Terminada a fala dos Verea-
dores e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às dezenove horas e 
oito minutos, declarou encerrada a ses-
são, convocando os Senhores Vereado-
res para a próxima sessão, que ocorrerá 
em seguida.  Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Alex Sander Souza 
de Freitas, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 21ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos dezessete dias do mês de março do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás dezenove horas e quarenta e cinco 
minutos, o Senhor Presidente, Vereador 
Hingo Hammes, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob 
a proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou ao Se-
cretário “Ad hoc” Dr. Mauro Peralta que 
realizasse a leitura do expediente. EXPE-
DIENTE: GP Diversos nº: 139/2022 
(CMP 1482/2022); GP Diversos nº: 
140/2022 (CMP 1483/2022); GP Diversos 
nº: 142/2022 (CMP 1502/2022); Projeto 
de Lei nº: 0101/2022 do Vereador Fred 
Procópio e do Vereador Domingos Prote-
tor; Projeto de Lei nº: 1449/2022 do Vere-
ador Eduardo do Blog; Projeto de Lei nº: 
1458/2022 do Vereador Yuri Moura; Pro-
jeto de Lei nº: 1478/2022 do Vereador 
Domingos Protetor; Indicação Legislativa 
nº: 3689/2021do Vereador Junior Paixão; 
Requerimento de Informação nº: 
1282/2022 do Vereador Fred Procópio, 
da Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador 
Marcelo Lessa, do Vereador Marcelo Chi-
tão e do Vereador Octavio Sampaio; Re-
querimento de Informação nº: 1471e 
1473/2022 do Vereador Yuri Moura; Re-
querimento de Informação nº: 1442/2022 
do Vereador Júnior Coruja; Requerimen-
tos de Informações nº: 1460, 1461, 1462, 
1463, 1464, 1465, 1466, 1467, 1470, 
1503, 1504 e 1505/2022 da Comissão de 
Transparência. Indicações nº: 1432 à 
1434, 1436, 1439 à 1441, 1443 à 1445, 
1448, 1450,1451, 1485 à 1487, 1491 à 
1498, 1501 e 1509/2022.Terminada a lei-
tura do Expediente O Vereador Domin-
gos Protetor solicitou a inversão de pauta 
e com a anuência dos demais Vereado-
res passou à ORDEM DO DIA: Colocado 
em 1ª discussão e votação os Projetos de 
Resolução nº: 0154/2022 do Vereador 
Octavio Sampaio; 0156/2022 do Verea-
dor Hingo Hammes; 8399/2021 do Verea-
dor Fred Procópio, do Vereador Domin-
gos Protetor, do Vereador Dr. Mauro Pe-
ralta, do Vereador Dudu, do Vereador 
Marcelo Chitão, do Vereador Marcelo 
Lessa, do Vereador Maurinho Branco, do 
Vereador Octavio Sampaio e do Vereador 
Ronaldo Ramos; 9479 e 9614/2021 do 
Vereador Júnior Coruja; 9577/2021 do 
Vereador Junior Paixão; 9652 e 
9653/2021 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta. Os Projetos foram aprovados em blo-
co com 15 votos. Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação o GP Projeto de Lei 
nº: 146/2022 (CMP 1564/2022). O Proje-
to foi aprovado com 12 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do Verea-
dor Gil Magno e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vota-
ção única a Emenda Modificativa nº: 
1571/2022 do Vereador Fred Procópio. A 
Emenda foi aprovada com 14 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Octavio 
Sampaio. Terminada a ORDEM DO DIA o 
Senhor Presidente passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fazer 
uso da tribuna, convidando assim o pri-
meiro Vereador: 1) MARCELO LESSA, 
LIDER DO SOLIDARIEDADE PSC – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou que 
esteve no Palácio Guanabara, juntamen-
te com o Vereador Dr. Mauro Peralta, o 
Vereador Hingo Hammes, o Vereador Gil 
Magno, o Vereador Fred Procópio e o Ve-
reador Domingos Protetor. Disse que fi-
zeram um oficio ao qual foi protocolado, 
pedindo para estender o prazo de apoio 
na cidade, que acabaria na sexta-feira. 
Comentou sobre a atenção, carinho e hu-
mildade que o Governador teve com ele e 
que é disso que o povo precisa. Mencio-
nou que o Governador convidou todos os 
Vereadores da Casa para receberem 
uma medalha. Falou que ao chegarem do 
Palácio, recebeu uma ligação do Pelé in-
formando que a equipe ficaria mais quin-
ze dias na cidade. Disse que é muito im-
portante toda esta conexão entre Câma-
ra, Prefeito, Governo do Estado. Falou 
que político que for contra o Governo do 
Estado, não gosta de Petrópolis, pois a 
cidade está quebrada e que precisa mui-
to da ajudo do Estado.  Comentou sobre 
a atitude que o Senador Flávio Bolsonaro 
teve em ir até o Prefeito Rubens Bomtem-
po. Falou de uma minoria que precisa 
respeitar as decisões dos outros quando 
se trata de escolha política. Agradeceu e 
despediu-se. 2)DOMINGOS PROTE-
TOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Agradeceu o empenho do Presi-
dente da Câmara e Vereador Hingo Ham-
mes, o qual teve uma agenda positiva 
durante a semana, vendo várias deman-
das, inclusive um pedido feito para que o 
Governo do Estado continuasse mais 
tempo aqui na cidade. Disse que o Go-
verno do Estado é fundamental em todas 
as ações relacionadas à tragédia que ti-
vemos em Petrópolis. Falou que não está 
puxando saco do Governo do Estado, 
mas que o Governador está dando supor-
te desde as primeiras horas da tragédia. 
Agradeceu ao Governador Cláudio Cas-
tro por ter se empenhado e estar ajudan-
do a nossa cidade. Agradeceu ao Secre-
tário de Agricultura e Proteção Animal 
Marcelo Queiroz por ser humilde por ter 
se colocado à disposição para a ajudar a 
cidade. Comentou que no Estado, nunca 
houve uma política voltada para os ani-
mais, mas que o Governador Cláudio 
Castro, juntamente com o Marcelo Quei-
roz, estão implementando medidas a fa-

vor dos animais. Lembrou que tem uma 
raspadinha dos animais, a qual toda ren-
da arrecadada é destinada a ajudar os 
animais. Citou outra medida que é a cria-
ção da lei de direitos dos cães do suporte 
emocional, que serão cães treinados 
para interagir com as pessoas que tem 
algum tipo de transtorno emocional, 
como por exemplo, a depressão. Mencio-
nou que no Governo do Estado, nunca foi 
feito tantas castrações como foi feito nes-
te Governo. Desejou boa sorte ao Marce-
lo Queiroz, o qual tem trocado algumas 
idéias, para futuramente terem ações do 
Governo do Estado em prol dos animais 
do Estado e principalmente da cidade de 
Petrópolis. Agradeceu e despediu-se. 3) 
DR. MAURO PERALTA, LÍDER DO 
PRTB – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Cum-
primentou a assessoria de imprensa do 
Hospital Santa Teresa que faz cento e 
quarenta e seis anos. Cumprimentou 
também o Diretor Leonardo e o Diretor 
Márcio Alberto Barbosa Veiga, que aten-
dem todas as urgências da cidade. Co-
mentou que ontem foi aniversário da ci-
dade e que infelizmente não pôde partici-
par da missa, pois esteve em Juiz de 
Fora, mas que na terça-feira esteve com 
o Vereador Fred Procópio, Vereador Hin-
go Hammes, Vereador Gil Magno, Verea-
dor Marcelo Chitão, Marcelo Lessa e Ve-
reador Domingos Protetor assistindo a 
missa, ao qual foi rezada por Dom Gregó-
rio e que o Governador Claudio Castro 
homenageou várias entidades inclusive a 
Câmara de Petrópolis. Homenageou 
também os Bombeiros do Brasil inteiro 
que vieram para cidade e ajudaram no 
momento de dificuldade que o Município 
passou. Comentou que é Vereador pela 
primeira vez, mas que acompanha políti-
cas públicas há muito tempo e que pela 
primeira vez vê uma Câmara que tem no-
venta e nove por cento dos Vereadores 
fechados com o Governador. Disse que 
foi dado com inteira propriedade o título 
de Cidadão Petropolitano ao Governador 
Cláudio Castro, o qual esteve antes de 
todos, presente na noite da tragédia.  Fa-
lou que o INEA tem ajudado, assim como 
as maquinas do Governo do Estado e 
que agora foi aumentado o prazo de que 
continuarão ajudando por mais quinze 
dias na limpeza da cidade. Parabenizou 
novamente o Governador Cláudio Castro 
pelo título de Cidadão Petropolitano e 
afirmou ser mais do que merecido. Para-
benizou os Senadores que estiveram na 
Câmara. Citou uma fala do Senador Ro-
mário, o qual diz que infelizmente o poder 
público nesses anos todos deixou de 
cumprir aquilo que ele tinha que cumprir. 
Comentou que eles fizeram uma Comis-
são no Senado, que tem quatro itens. Ci-
tou o primeiro item que é a prevenção, o 
qual se refere as pessoas que moram em 
áreas de risco e que precisam tirá-las e 
demolirem essas residências. Disse que 
precisam impedir que as pessoas cons-
truam em locais de risco. Comentou que 
o código de obras diz que não pode cons-
truir em área de proteção ambiental, não 
pode construir em inclinação muito alta e 
construir sem ter calhas na residência. 
Falou que o poder público e a Câmara 
terão que ajudar nesta prevenção. Men-
cionou que no Município de Três Rios, 
retiraram preventivamente os moradores 
da beira do Rio Paraíba, que eram fre-
qüentemente assolados por inundação e 
se Três Rios que é um Município menor 
tem condições de fazer isto, Petrópolis 
também tem. Falou que fossa não pode 
ter água com sabão, não pode ter ligação 
de banheiro, de cozinha e que precisa 
desviar a água para prevenção. Falou 
que precisam conter as pedras, implodi-
-las e comentou sobre a demolição das 
casas que estiverem em risco. Falou que 
não adianta tirar as pessoas se não tem 
onde colocá-las e que a idéia de desapro-
priar prédios em Petrópolis é ótima. Disse 
que precisam ajudar a verificar, pois não 
há condições de colocar todos juntos e 
nem colocar pessoas que tem toda sua 
vida num lugar em outro totalmente dife-
rente. Falou da saúde mental pública que 
há muitos anos precisa de melhorias. 
Disse que o próprio povo precisa mudar 
sua cabeça e que as pessoas às vezes 
não podem trabalhar em um setor, mas 
podem perfeitamente trabalhar em outro 
modo, mesmo tendo problemas de cunho 
mental. Falou com os Senadores sobre o 
quinto item que seria a responsabilização 
das autoridades caso não cumpram com 
os itens propostos. Disse que haverá na 
segunda-feira a primeira Audiência Públi-
ca em Brasília, para falar sobre estes 
itens e que terão um mês para resolver 
esta situação. Parabenizou o Prefeito 
pelo atendimento do Projeto de criptomo-
edas do Senador Portinho.  Agradeceu e 
despediu-se. Terminada a fala dos Verea-
dores e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às vinte uma horas e 
trinta e três minutos, declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores Vere-
adores para a próxima sessão, que ocor-
rerá em vinte e dois de março de dois mil 
e vinte dois, as dezesseis horas. Escre-
vo, atesto e assino para fazer constar, 
Alex Sander Souza de Freitas, Assessor 
para Procedimentos Públicos. Registre-
-se e publique-se.
Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 22ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos vinte e dois dias do mês de março do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis horas e quatorze minutos, 
o Vereador Domingos Protetor, declarou 
aberta a presente Sessão com os se-
guintes dizeres: Feliz a nação cujo Deus 
é o Senhor. Sob a proteção de Deus e 
em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em segui-
da, solicitou ao Secretário “Ad hoc” Dr. 
Mauro Peralta que realizasse a leitura do 
expediente. EXPEDIENTE: GP Diversos 
nº: 141/2022 (CMP 1507/2022); Projeto 
de Lei nº: 1438/2022 da Vereadora Gilda 
Beatriz; Requerimento nº: 1526/2022 do 
Vereador Domingos Protetor; Indicação 
Legislativa nº: 1519/2022 do Vereador 
Domingos Protetor; Requerimento de 
Informação nº: 1521 e 1522/2022 da Co-
missão de Transparência; Requerimento 
de Informação nº: 1573/2022 do Verea-
dor Yuri Moura; Projeto de Lei Substitu-
tivo nº: 1520/2022 do Vereador Octavio 
Sampaio; Projeto de Lei Substitutivo nº: 
1560/2022 da Vereadora Gilda Beatriz 
e do Vereador Domingos Protetor. In-
dicações nº: 1459, 1468, 1469, 1472, 
1476, 1477, 1480, 1481, 1510, 1511, 
1513, 1515, 1516, 1523, 1527, 1529, 
1530, 1532, 1534 à 1539, 1541 à 1546, 
1548 à 1552, 1554 à 1556 e 1569/2022. 
Registre-se que o Vereador Hingo Ham-

mes assumiu a Presidência. Terminada a 
leitura do Expediente o Vereador Marce-
lo Chitão solicitou a inversão de pauta e 
com a anuência dos demais Vereadores 
passou à ORDEM DO DIA: Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 7847/2021 do Vereador Dr. Mauro 
Peralta. O Projeto foi aprovado com 09 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Marcelo Lessa, do Vereador 
Octavio Sampaio, do Vereador Ronaldo 
Ramos e do Vereador Yuri Moura. Colo-
cado em 2ª discussão e votação o Pro-
jeto de Lei nº: 9024/2021 do Vereador 
Domingos Protetor. O projeto foi aprova-
do com 11 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Octavio 
Sampaio, do Vereador Ronaldo Ramos 
e do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
1ª e 2ª discussão e votação a Emenda 
Modificativa nº: 9666/2022 do Vereador 
domingos Protetor. A Emenda foi aprova-
da com 11 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Octavio 
Sampaio, do Vereador Ronaldo Ramos 
e do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 5014/2021 do Vereador Eduardo do 
Blog. O Projeto foi aprovado com 12 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Ronaldo Ramos e do 
Vereador Yuri Moura. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
8071/2021 do Vereador Dudu. O Projeto 
foi aprovado com 13 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Ronaldo Ramos 
e do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 8628/2021 do vereador 
Junior Paixão. A Indicação foi aprovada 
com 12 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Octavio Sampaio, do Ve-
reador Ronaldo Ramos e do Vereador 
Yuri Moura. Colocado em discussão e 
votação única a Indicação Legislativa nº: 
8801/2021 do Vereador Marcelo Chitão. 
A Indicação foi aprovada com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Octavio Sampaio e 
o Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 9458/2021 do Vereador Gil 
Magno. A Indicação foi aprovada com 11 
votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Dudu, do Vereador Fred Procópio, 
do Vereador Octavio Sampaio e o Vere-
ador Yuri Moura. Colocado em discussão 
e votação única as Indicações nº: 0228, 
0229 e 0231/2022 do Vereador Fred Pro-
cópio; 0298, 0301, 0302/2022 do Verea-
dor Marcelo Lessa; 0415/2022 e 9781e 
9783/2021 do Yuri Moura; 0468, 1005 e 
1006 do Vereador Hingo Hammes; 0582, 
0589 e 0590/2022 do Vereador Domin-
gos Protetor; 0753/2022 do Vereador Gil 
Magno; 1075, 1091 e 1092/2022 do Vere-
ador Dr. Mauro Peralta; 1191e 1192/2022 
do Vereador Eduardo do Blog; 1847, 
6965 e 9077/2021 do Vereador Dudu; 
5349, 5351 e 5352/2021 do Vereador 
Júnior Coruja; 6837, 6839 e 6840/2021 
do Vereador Marcelo Chitão; 8802, 8838 
e 8840/2021 da Vereadora Gilda Beatriz 
e 9032, 9033 e 9034/2021 do Vereador 
Junior Paixão. As Indicações foram apro-
vadas em bloco com 15 votos. Terminada 
a ORDEM DO DIA o Senhor Presidente 
passou a palavra aos Senhores Verea-
dores inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 
1) MARCELO LESSA, LIDER DO SO-
LIDARIEDADE PSC – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Falou que as coisas simples têm 
que ser feita e era só limpar os bueiros e 
rios primeiramente. Disse que no dia da 
tragédia encontrou uma árvore no meio 
do caminho em Nogueira e fez um pedido 
ao Presidente da COMDEP para retirada 
da árvore e não foi atendido. Disse que 
viu um vazamento no tubo da Águas do 
Imperador e que ligou informando sobre 
o Vazamento e que em meia hora o pro-
blema estava resolvido. Falou que fez um 
vídeo mostrando o destrato que o Presi-
dente da COMDEP teve com a sua pes-
soa e questionou se o Presidente faz isso 
com um Vereador, imagina o que não faz 
com o povo. Disse que chegou o momen-
to da Prefeitura fiscalizar obras irregula-
res e que fiscalização de obras é coisa 
séria. Disse que ajuda as pessoas como 
voluntário e já deixou avisado ao Minis-
tério Público. Agradeceu e despediu-se. 
2)DOMINGOS PROTETOR, LÍDER DO 
PSC – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Disse 
que desde o dia da tragédia esta ajudan-
do a sua causa e também as pessoas 
que precisam. Falou que após trinta dias 
ainda encontrou os bairros quase que na 
mesma situação. Falou que os profissio-
nais da COMLURB deram um show de 
limpeza e carregamento de detritos na 
cidade. Afirmou que em todo bairro que 
vai, as pessoas pedem ajuda, mas o 
executivo não colabora. Ressaltou que 
os Vereadores fiscalizam, cobram e indi-
cam, mas quem executa é a Prefeitura. 
Disse que não tem nada pessoal contra 
ninguém, mas se não ta dando certo que 
mude as pessoas no comando, pois a ci-
dade precisa voltar ao normal. Falou que 
não falta dinheiro para gastar com obras 
para atender a população do município. 
Agradeceu e despediu-se. 3) GIL MAG-
NO, DO DC – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Falou que mal deu tempo de enterrar os 
mortos da primeira chuva e veio mais 
uma chuva forte no domingo. Disse que 
Petrópolis é uma cidade linda e maravi-
lhosa e que defende a cidade. Afirmou é 
sempre bom salvar vidas, mas é preciso 
reerguer a cidade e orientar os cidadãos. 
Falou que vê um esforço muito grande 
das autoridades em se tratar do aluguel 
social. Falou que a Casa pode ser uma 
parceira na divulgação das informações 
de aluguel social e informou o número 
2246-9281 da Defesa Civil e passou o 
endereço da Defesa Civil, Rua Buarque 
de Macedo, nº: 128, Morin. Disse que 
recebeu pessoas com laudo do dia 15 
de fevereiro e que as pessoas estavam 
cientes que o laudo valeria para o alu-
guel social. Anunciou os CRAS em fun-
cionamento: CRAS Centro, Avenida Dom 
Pedro I, 340 funcionando das 7h às 20h; 
CRAS Alto da Serra, Rua Santo Antonio, 
248, funcionando das 8h as 18h; CRAS 
Alto Independência, Rua José Lins, 
ao lado da UBS, funcionando de 9h as 
17h; CRAS Quitandinha, Avenida Ayrton 
Senna, 545, funcionando de 9h as 17h; 
CRAS Carangola, Rua Waldemar Vieira 
Afonso, funcionando de 9h as 17h; CRAS 
Correas, Rua Vigário Correa, 443, funcio-
nando de 9h as 17h; CRAS Itaipava , Es-
trada União Industria 11860, funcionando 
de 9h as 17h; CRAS Madame Machado, 
Rua Geraldo Lourenço Dias, S/N, funcio-
nando de 9h as 17h; CRAS Posse, Estra-
da União Industria, ao lado do CIEP, 
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Telefone da COMDEP 2292-9500 para 
atendimento e limpeza. Afirmou que es-
sas informações são fundamentais para 
os cidadãos. Falou sobre o túnel extava-
sor do quitandinha e disse que tem que 
ter uma instrução da Defesa Civil e eva-
cuação. Afirmou que esta estourando em 
vários pontos e tem 16 crateras já abertas 
ao longo do túnel. Pediu ao Governador 
que faça um capsulamento, um envelopa-
mento ou tome uma medida emergencial 
para este túnel. Afirmou que o desasso-
reamento é de competência também do 
Governo do Estado e os rios estão anos 
sem limpar os rios. Disse que não tem 
como ficar tranqüilo com um volume de 
chuva que teve na cidade. Falou que tem 
um encontro com empresários e secretá-
rios da área econômica, amanhã na casa 
dos conselhos. Agradeceu e despediu-
-se. 4) GILDA BEATRIZ, LÍDER DO PSD 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou que é 
um dia muito triste para Petrópolis e que 
ninguém esperava esta chuva de domin-
go. Disse que tem mil pessoas em abrigo, 
sendo 298 que ficaram desabrigadas na 
tragédia do dia 15 de fevereiro e 839 fo-
ram para os pontos de apoio no domingo. 
Ressaltou que tiveram mais 5 mortes alem 
das 233 do dia 15 de fevereiro e que fica 
muito triste com esta tragédia. Falou que 
tem que se unir para resolver os proble-
mas das pessoas imediatamente. Disse 
que sempre falou sobre as limpezas dos 
rios e do PAC das encostas, onde o Go-
verno Federal disponibilizou 60 milhões 
de reais e somente duas obras foram 
concluídas. Afirmou que denunciou o mau 
uso do dinheiro do PAC. Falou que tem 
que pensar nos trabalhos preventivos e 
que tem ter mais investimentos na Defesa 
Civil. Disse que é muito triste falar sobre 
238 mortes e que tem que ter uma melhor 
política de habitação. Falou que o execu-
tivo tem que escutar o legislativo, pois os 
Vereadores estão querendo ajudar a cida-
de e não fazer politicagem, uma vez que 
teremos eleições este ano. Agradeceu e 
despediu-se. 5) DR. MAURO PERALTA, 
LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Cumprimentou o Senhor Rodrigo 
Costa, neto do Ex Presidente desta Casa, 
Neucir Costa. Disse que agora é hora da 
reconstrução e liberar as Ruas que foram 
afetadas. Citou algumas Ruas obstruídas 
como a Conde D`eu, Lopes Trovão, Wa-
shington Luis, Olavo Bilac, oliveira de Bu-
lhões, 24 de maio, expedicionários, Pauli-
no Guimarães, Juvenal Amaral, Francisco 
Scali, Manoel Francisco de Paula e Joa-
quim Rolla. Afirmou que agora é hora de 
reconstruir, pois esta chegando muitas 
verbas para a cidade e desobstrução do 
Rio Palatinato pode sair do papel. Falou 
que da pra executar a obra do extravasor 
da Rua 13 de maio que tem 200 metros. 
Falou da estação elevatória da Águas do 
Imperador que liga a Rua da Imperatriz 
à Rua Nilo Peçanha e que tem certeza 
que faz obstrução das águas. Disse que 
nunca viu na vida entrar água na Rua 
Irmão D`Angelo. Afirmou que é na crise 
que aparece as oportunidades e que a 
Câmara de Vereadores não ficará omissa 
e que tem muita gente querendo ajudar 
a cidade. Agradeceu e despediu-se. 6) 
MARCELO CHITÃO, DO PL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando a Presidência, 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou do 
falecimento da Senhora Teresinha Gall, 
moradora de Cascatinha e deixou suas 
condolências a família. Disse que não é 
bom ficar buscando culpados e também 
não pode fechar os olhos pelo o que os 
governantes deixaram de fazer pela cida-
de durante anos. Afirmou que é super ne-
cessário que faça um trabalho de preven-
ções. Falou que tem fazer a limpeza dos 
bueiros que é o mínimo que pode exigir. 
Falou que sempre tem pedido de morado-
res pedindo limpeza de bueiros e que é 
um absurdo ter que pedir a limpeza e que 
tem ser um trabalho contínuo. Falou que 
o executivo tem que ter vontade de resol-
ver os problemas da cidade e que sem-
pre se colocou como aliado para ajudar. 
Afirmou que não tem apego ao mandato 
e quer deixar uma grande legado. Disse 
que espera que possa fazer o básico e 
que não precise ver ninguém pedindo aos 
Vereadores para limpar os rios.  Agrade-
ceu e despediu-se. Registre-se que o 
Vereador Júnior Coruja assumiu a Presi-
dência. 7) FRED PROCÓPIO,  LIDER DO 
PL – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Dis-
se que a condução do executivo foi tão 
atabalhoada quanto às primeiras chuvas. 
Falou que no plano de contingência diz 
que quem cuida da assistência social é 
a secretária de assistência social e que 
observou que quem fez isso foi à secre-
taria de desenvolvimento econômico. Fa-
lou que os pequenos empresários foram 
atendidos pela secretaria de fazenda. 
Disse que tem um vídeo em que a água 
veio pelo alto da serra e não pelos rios, 
pois não limparam os bueiros. Afirmou 
que visitou o túnel. Disse que a COM-
DEP se vangloriou de contratar 2 mil ho-
mens para trabalho temporário, mas não 
viu ninguém da COMDEP ajudando na 
limpeza. Agradeceu e despediu-se. Re-
gistre-se que o Vereador Hingo Hammes 
assumiu a Presidência. Terminada a fala 
dos Vereadores e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às dezoito 
horas e trinta e oito minutos, declarou 
encerrada a sessão, convocando os Se-
nhores Vereadores para a próxima ses-
são, que ocorrerá em seguida. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.
Alex Sander Souza de Freitas 

ATA DA 23ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos vinte e dois dias do mês de março do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 

septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás dezoito horas e quarenta e oito minu-
tos, o Senhor Presidente, o Vereador 
Hingo Hammes, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob 
a proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou ao Se-
cretário “Ad hoc” Dr. Mauro Peralta que 
realizasse a leitura do expediente. EXPE-
DIENTE: Projeto de Lei nº: 1508/2022 do 
Vereador Domingos Protetor; Indicação 
Legislativa nº 1506/2022 do Vereador 
Domingos Protetor; Indicação Legislativa 
nº: 1512/2022 do Vereador Junior Pai-
xão; Requerimentos de Informações nº: 
1615, 1618, 1619, 1622 e 1623/2022 da 
Comissão de Finanças, Infraestrutura e 
Retomada Econômica; Requerimentos 
de Informações nº: 1625, 1628, 1629 e 
1630/2022 da Comissão de Transparên-
cia; Requerimentos de Informações nº: 
1626 e 1627/2022 do Vereador Octavio 
Sampaio. Indicações nº: 1572, 1574, 
1575, 1577, 1579 à 1581.Terminada a 
leitura do Expediente o Vereador Domin-
gos Protetor solicitou a inversão de pauta 
e com a anuência dos demais Vereado-
res passou à ORDEM DO DIA: Colocado 
em 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 5989/2021 do Vereador Júnior Co-
ruja. O Projeto foi aprovado com 12 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Marcelo Lessa e do 
Vereador Yuri Moura. Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
7269/2021 do Vereador Ronaldo Ramos. 
O Projeto foi aprovado com 12 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Marcelo Lessa e do 
Vereador Yuri Moura. Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
8614/2021 do Vereador Yuri Moura. O 
Projeto foi aprovado com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Octavio Sampaio, do Verea-
dor Ronaldo Ramos e do Vereador Yuri 
Moura. Colocado em discussão e vota-
ção única o Requerimento de Inclusão 
nº: 1633/2022 da Vereadora Gilda Bea-
triz. O Requerimento foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Marcelo Lessa e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única a Indicação nº: 
1510/2022 da Vereadora Gilda Beatriz. A 
Indicação foi aprovada com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Oc-
tavio Sampaio e do Vereador Yuri Moura. 
Colocado em discussão e votação única 
o Requerimento de Inclusão nº: 
1593/2022 do Vereador Marcelo Chitão. 
O Requerimento foi aprovado com 10 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, da Vereadora Gilda Beatriz, do Ve-
reador Marcelo Lessa, do Vereador Octa-
vio Sampaio e do Vereador Yuri Moura. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação nº: 1592/2022 do Vereador 
Marcelo Chitão. A Indicação foi aprovada 
com 10 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, da Vereadora Gilda Bea-
triz, do Vereador Marcelo Lessa, do Vere-
ador Octavio Sampaio e do Vereador Yuri 
Moura. Colocado em discussão e vota-
ção única a Indicação nº: 1616/2022 do 
Vereador Marcelo Chitão. A Indicação foi 
aprovada com 10 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, da Vereado-
ra Gilda Beatriz, do Vereador Marcelo 
Lessa, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
8159/2021 do Vereador Gil Magno. O 
Projeto foi aprovado com 10 votos. . Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
da Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador 
Marcelo Lessa, do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Yuri Moura. Co-
locado em 1ª discussão e votação o Pro-
jeto de Lei nº: 8787/2021 da Vereadora 
Gilda Beatriz. O Projeto foi aprovado com 
10 votos. Registre-se a ausência do Ve-
reador Dudu, da Vereadora Gilda Beatriz, 
do Vereador Octavio Sampaio, do Verea-
dor Ronaldo Ramos e do Vereador Yuri 
Moura. Colocado em discussão e vota-
ção única a Indicação Legislativa nº: 
8814/2021 do Vereador Domingos Prote-
tor. A Indicação foi aprovada com 11 vo-
tos. . Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, da Vereadora Gilda Beatriz, do 
Vereador Octavio Sampaio e do Verea-
dor Yuri Moura. Colocado em discussão 
e votação única as Indicações nº: 0233, 
0234 e 0235/2022 do Vereador Fred Pro-
cópio; 0262, 0278 e 0580/2022 do Verea-
dor Marcelo Lessa; 0407, 0408 e 
0409/2022 do Vereador Yuri Moura; 
0462, 0463 e 0466/2022 do Vereador 
Hingo Hammes; 0579, 0630 e 0631/2022 
do Vereador Domingos Protetor; 1381 e 
1382/2022 do Vereador Dudu; 5323, 
5339 e 5350/2022 do Vereador Júnior 
Coruja; 6843, 6876 e 6877/2022 do Vere-
ador Marcelo Chitão; 8771, 8822 e 
8841/2022 da Vereadora Gilda Beatriz; 
9067, 9105 e 9106/2022 do Vereador Ju-
nior Paixão. As Indicações foram aprova-
das em bloco com 15 votos. Terminada a 
ORDEM DO DIA o Senhor Presidente 
passou a palavra aos Senhores Vereado-
res inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 
1) MARCELO LESSA, LIDER DO SOLI-
DARIEDADE PSC – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Falou da última chuva da cida-
de, chuva esta que causaram mais uma 
vez um grande estrago. Disse que não 
quer culpar e nem arrumar culpado para 
a chuva, mas como homem público tem 
que fazer sua parte e o Governo também. 
Usou de exemplo sua casa, que tem ca-
lha, e nela caem folhas, sujeiras e para 
que não entupa, precisa ser limpa. Mes-
ma coisa é a cidade, nas as ruas tem os 
bueiros que precisam ser desentupidos e 
os rios que precisam fazer as dragagens. 
Mencionou que fez um vídeo ao vivo num 
comercio no posto dona Isabel, onde ha-
via a dona da pizzaria, sentada, em pran-

tos, devido às perdas pela segunda en-
chente. Falou que se tivessem dragado 
os rios antes da segunda enchente não 
teriam tantos estragos para os comer-
ciantes. Disse que a cidade precisa de 
agilidade o quanto antes e que não 
adianta só contratar dois mil homens 
para fazer a limpeza e que a cidade pre-
cisa de maquinas para acelerar a limpe-
za. Disse que está em pânico com tudo 
que vem acontecendo e que imagina 
como deva estar o psicológico de cada 
pessoa, de cada comerciante que há 
quarenta e cinco dias atrás perdeu tudo e 
que comprou tudo de novo e que agora, 
novamente perderam tudo devido a se-
gunda chuva. Falou que o mínimo que 
precisa ser feito e o desentupimento dos 
bueiros, o qual não viu sendo feito nestes 
quarenta e cinco dias e que não viu ne-
nhuma máquina raspando as sujeiras 
dos rios. Falou que passava pelos co-
mércios com muita tristeza, dor no cora-
ção, pois já passou dificuldade no comer-
cio e que não sabe como estes comer-
ciantes vão fazer daqui para frente. Disse 
que ninguém tem dinheiro para fazer 
nada e que a coisa está muito séria. Fa-
lou que o aluguel social é muito pouco 
para estas pessoas que perderam tudo e 
que precisa ser pensado com urgência 
em uma política de moradia social para o 
povo. Fez um apelo aos demais Vereado-
res, para que possam marcar uma reu-
nião com o Presidente da República Jair 
Messias Bolsonaro, e todos juntos pedir 
ajuda para a cidade e afirmou que serão 
atendidos. Agradeceu e despediu-se. 2)
DOMINGOS PROTETOR, LÍDER DO 
PSC – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Disse 
que hoje esteve visitando a Rua Wa-
shington Luiz com auxílio do Vereador Dr. 
Mauro Peralta, onde foi visto uma de-
manda que o deixou estarrecido, que foi 
uma rua inteira que vem sendo cobrada 
durante anos, a taxa de iluminação públi-
ca a qual não tem iluminação. Disse que 
estava no bairro Gulf e quem tem ruas 
nesta mesma situação. Comentou que a 
casa amarela que caiu na Washington 
Luiz, segundo informações, estava inter-
ditada e não poderia estar morando pes-
soas nela. Falou que nesta casa, esta-
vam seis pessoas e três animais. Disse 
que fica entristecido em saber que tem 
imóveis interditados pela Defesa Civil e 
as pessoas por um motivo ou outro, es-
tão retornando para estas residências e 
correndo um risco de morte. Citou tam-
bém o Morro da Oficina, aonde duas pes-
soas vieram a óbito, estando em casas 
interditadas. Falou que precisa ter uma 
fiscalização intensa pelo poder público, 
pois a vida humana não tem preço e que 
o poder público precisa estar agindo, ten-
do a iniciativa de fiscalizar todos os dias, 
para que estas casas que foram realmen-
te interditadas possam continuar interdi-
tadas e as pessoas não possam estar 
regressando. Disse que sabe da dificul-
dade que é o aluguel social e que rece-
beu várias denúncias de proprietários 
que não estão aceitando animais e crian-
ças. Falou que precisam lutar para cons-
cientizar estes proprietários de imóveis, 
para que eles possam estar alugando 
seus imóveis, permitindo a entrada dos 
animais e, principalmente das crianças e 
que cabe ao Governo Municipal cobrar 
isso. Disse que na Câmara foi proposta 
uma Lei ao quais os proprietários que 
tem os imóveis fechados, paguem mais 
IPTU para que os motivem e obriguem a 
estarem alugando estes imóveis, não só 
nesse momento triste, mas também no 
futuro. Falou que espera que o Governo 
Municipal possa fazer o dever de casa, 
porque o comerciante não aguenta mais. 
Disse que sente que muitos comercian-
tes, não conseguirão se erguer e com 
isso, gerará um alto índice de desempre-
go na nossa cidade. Falou que neste mo-
mento, todas as forças Federal, Estadual 
e Municipal precisam fornecer mecanis-
mos para que estes comerciantes pos-
sam sobreviver e tocar suas vidas com 
tranquilidade, gerando empregos e renda 
para a população da cidade. Agradeceu e 
despediu-se. 3) FRED PROCÓPIO,  LI-
DER DO PL – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Disse que se reuniu com o Presidente da 
Águas do Imperador, o Senhor João, 
para explicar a situação do túnel extrava-
sor e agradeceu o empenho da equipe da 
Águas do Imperador por ter visitado o tú-
nel e desenvolver um projetor para sanar 
o problema da tubulação de esgoto e de 
água pluvial. Falou que em seguida en-
controu com Engenheiros do INEA para 
vistoriar a entrada do túnel e a Rua Fran-
cisco Scali. Disse que encontrou vários 
comerciantes retomando suas vidas e 
reinaugurando suas lojas e que agora 
com a chuva de domingo, perderam tudo 
novamente. Falou que boa parte dos re-
cursos dos empréstimos da AG Rio será 
disponibilizado em breve e agradeceu ao 
Secretário de Desenvolvimento, o Se-
nhor Vinicius Farah. Falou que fez dois 
encaminhamentos a Comissão Especial 
do Senado, um encaminhando a cópia de 
pedidos de informações da comissão de 
finanças da Casa e outro para o BNDES 
e a Caixa Econômica retomem o emprés-
timo subsidiado que foi criado em 2011 
para as chuvas daquele ano. Agradeceu 
ao Senador Carlos Portinho pelo carinho 
que esta tendo com a cidade e ao Sena-
dor Romário que é o Presidente da co-
missão. Disse que esta recebendo uma 
serie de noticias informando que o Prefei-
to de Petrópolis vai devolver um milhão e 
seiscentos reais ao Governo Federal, 
pois não precisou dos recursos. Falou 
que a CNN noticiou que tem oito mil sete-
centos e cinqüenta cestas básicas arma-
zenadas em mesquita num galpão e que 
a prefeitura não foi buscar para distribuir. 
Agradeceu ao Deputado Estadual Thiago 
Pampolha por disponibilizar os técnicos, 
geólogos e engenheiros para ajudar a 
mapear os problemas da cidade. Ques-
tionou a Prefeitura sobre respostas aos 
comerciantes da cidade que sustentam e 

ATO ME ADM 074/2022

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS SUAS 
ATRIBUIÇÕES LEGAIS E COM FUN-
DAMENTO NA LEI MUNICIPAL Nº 
8.170 DE 09 DE SETEMBRO DE 2021 
– LDO.

RESOLVE
Art. 1º - Fica aberto um Crédito Suple-
mentar no valor de R$ 30.375,00 (trinta 
mil, trezentos e setenta e cinco reais), 
com recursos resultantes de anulação 

parcial ou total, na forma do Inciso III, 
§1º do Art. 43 da Lei Federal nº 4320, 
de 17 de março de 1964.
Art. 2º - Em conseqüência do disposto 
no artigo supra, fica alterado na forma 
do anexo, o Quadro de Detalhamento 
de Despesa – QDD, aprovado pela Lei 
Municipal 8.249 de 31 de dezembro de 
2021.
Art. 3º - O presente Ato entra em vigor 
na data de sua publicação.
Gabinete da Presidência da Câmara 
Municipal de Petrópolis, em 24 de março 
de 2022.

Hingo Hammes
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Junior Coruja
2º Vice-Presidente

Yuri Moura
1º Secretário

Junior Paixão
2º Secretário

ANEXO AO ATO ME ADM Nº 074 de 24 de março de 2022

PROJETO / ATIVIDADE
CLASSIFICAÇÃO ORÇAMENTÁRIA VALORES

Estrutura / Programática Despesa Fonte Código
reduzido

Acréscimo Cancelamento

Gestão Administrativa do 
Legislativo 01.001.01.122.2025.2.109

3.3.90.39.00.00 0 39 30.375,00

3.3.90.14.00.00 0 35 30.375,00

TOTAL 30.375,00 30.375,00

FABIO JUNIOR DA SILVA
Diretor do Depto. de Orçamento e Finanças

JAQUELINE PALMEIRA POMIN COSTA
Chefe do Setor de Contabilidade

   CRC/RJ 084712/O-9

emprega as pessoas daqui. Falou que na 
central de caminhões estava fechada as 
dezessete horas e que desta forma não 
teria limpeza noturna. Perguntou se o 
município não vai usar os empréstimos e 
criar uma linha de credito pessoal, uma 
vez que acham os outros muito burocráti-
cos. Afirmou que as pessoas já não per-
guntam mais sobre os benefícios, mas 
perguntam o que vão fazer contra quem 
ta no poder. Afirmou que quer discutir a 
construção de uma cidade e não a des-
truição dela. Falou que se tem um dinhei-
ro a ser devolvido, por que não criar uma 
linha de crédito. Afirmou que a secretaria 
de fazenda foi pra rua fazer o trabalho da 
secretaria de desenvolvimento, uma vez 
que a secretaria de desenvolvimento de-
veria estar incentivando o crescimento 
econômico. Afirmou que não esta culpan-
do o secretário Marcelo Soares o qual é 
um homem muito competente e premia-
do. Ressaltou que tem que esquecer os 
partidos políticos e partir para uma ação 
humanitária. Falou do caso de um amigo 
que mora no retiro e sua casa entrou 
água estragando alguns equipamentos. 
Disse que pediu a liberação do FGTS e 
foi negado por que a região onde mora 
não faz parte do mapa de beneficiários. 
Falou que a cidade precisa dos turistas 
para se reconstruir, citou o turismo rural e 
enfatizou que a briga partidária não vai 
levar a nada. Disse que a prefeitura não 
apresentou solução nenhuma e quando o 
Estado trás algo para ajudar, a Prefeitura 
arruma guerra. Afirmou que o poder exe-
cutivo não apresentou nenhum plano de 
retomada e pediu para tirar a secretaria 
de desenvolvimento econômico que ta 
cuidando de assistência social e coloca 
para cuidar dos empresários que estão 
precisando. Disse que se a secretaria de 
assistência social não esta dando conta, 
que contrate mais efetivos, mas não tire 
outra secretaria para fazer o serviço que 
é dela. Reiterou o compromisso que tem 
com o comerciante petropolitano. Agra-
deceu e despediu-se. 4) EDUARDO DO 
BLOG, LÍDER DO REPUBLICANOS – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Disse que o 
Prefeito Bomtempo está cansado e suge-
riu que “entregasse o boné”, pois o Pre-
feito é muito experiente, mas não ta re-
solvendo. Falou que saiu uma noticia na 
CNN nacional de uma denuncia feita por 
ele sobre a questão das mais de oito mil 
cestas básicas que foram doadas pelo 
Ministério da Cidadania. Disse que a Dra. 
Juliana, Dra. Luciana Almeida e Dra. Lu-
ciana Lemos, da Defensoria Pública, re-
comendaram que a Prefeitura retirasse 
as cestas básicas em 24 horas e que 
teve a informação de que serão retiradas 
quase trinta dias depois.  Afirmou que 
quem realmente precisa fica sem ter 
nada e que tem um galpão cheio de doa-
ções, mas não podem pegar por conta da 
burocracia. Disse que acionou a Defen-
soria Pública, o Ministério Público Fede-
ral e Estadual na questão da falta de pro-
fessores. Disse que as pessoas aguar-
dam uma resposta e parcerias entre os 
Governos Federal, Estadual e Municipal. 
Falou que foi a Brasília pedir ajuda para 
cidade e que um dos diretores disse que 
nem foram pegar as cestas básicas en-
tregues para Petrópolis. Questionou 
quem está à frente das secretarias, pois 
precisa ir à justiça para pedir a limpeza 
de uma servidão. Afirmou que todos os 
Vereadores trataram o Prefeito com res-
peito quando assumiu o cargo. Falou que 
não da pra brincar com a administração 
do município e que o Prefeito tem que 
pedir ajuda do Governo Federal e Esta-
dual. Agradeceu ao Governador Claudio 
Castro por esta dando suporte a cidade, 
pois a cidade estaria muito pior se não 
tivesse a ajuda do Estado. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o Vereador 
Domingos Protetor assumiu a Presidên-
cia. Terminada a fala dos Vereadores e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às vinte horas e cinqüenta e 
um minutos, declarou encerrada a ses-
são, convocando os Senhores Vereado-
res para a próxima sessão, que ocorrerá 
em vinte e três de março de dois mil e 
dois, às dezesseis horas. Escrevo, atesto 
e assino para fazer constar, Alex Sander 
Souza de Freitas, Assessor para Procedi-
mentos Públicos. Registre-se e publique-
-se.
Alex Sander Souza de Freitas

EDITAL

A Comissão de Licitação da Câmara 
Municipal de Petrópolis torna público 
que será realizada licitação, modalidade 
Pregão Presencial, tipo Menor Preço por 
item, para aquisição de material de con-
sumo (café em pó, açúcar, adoçante e 
guardanapo) para atender as necessida-

des da Câmara Municipal de Petrópolis 
do Estado do Rio de Janeiro, conforme 
estabelecido no Termo de Referência – 
Anexo I, parte integrante e inseparável 
deste Edital, independente de transcri-
ção. O Pregoeiro receberá a proposta e a 
documentação dos interessados às 10h 
do dia 06 de abril de 2022, iniciando-se 
então os trabalhos de abertura dos enve-
lopes da Licitação nº 005/2022, Pregão 
005/2022.
O inteiro teor da Licitação encontra-se a 
disposição na Praça Visconde de Mauá, 
nº 89 – Centro – Petrópolis, de segunda 
a sexta-feira das 13h às 17h, ou por meio 
do site: petropolis.rj.leg.br.

Petrópolis, 24 de março de 2022.

Louis Boden Neto
Pregoeiro

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, HINGO HAMMES, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 051 DE 23 DE MARÇO 
DE 2022
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO CEL. ANDRÉ 
HENRIQUE DE OLIVEIRA SILVA.
Art. 1º - Fica concedido o Título Hono-
rífico de Cidadania Petropolitana Exmo. 
Cel. André Henrique de Oliveira Silva, 
pelos relevantes serviços prestados a 
comunidade petropolitana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 23 de Março de 
2022.
HINGO HAMMES
PRESIDENTE
Projeto: CMP 156/2022
Autor: Hingo Hammes

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, HINGO HAMMES, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 052 DE 23 DE MARÇO 
DE 2022
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO SR. RUBEN FE-
LIX FERREIRA.
Art. 1º - Fica concedido o Título Hono-
rífico de Cidadania Petropolitana ao Sr. 
Ruben Felix Ferreira, pelos relevantes 
serviços prestados a comunidade petro-
politana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 23 de Março de 
2022.
HINGO HAMMES
PRESIDENTE
Projeto: CMP 154/2022
Autor: Octávio Sampaio

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, HINGO HAMMES, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 053 DE 23 DE MARÇO 
DE 2022
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO EXMO. SR. GO-
VERNADOR CLÁUDIO BOMFIM DE 
CASTRO E SILVA.
Art. 1º - Fica concedido o Título Honorífi-
co de Cidadania Petropolitana ao Exmo. 
Sr. Governador Cláudio Bomfim de Cas-
tro e Silva, pelos relevantes serviços 
prestados a comunidade petropolitana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 23 de Março de 
2022.
HINGO HAMMES
PRESIDENTE
Projeto: CMP 8399/2021
Autores: Fred Procópio, Eduardo do 
Blog, Junior Paixão, Júnior Coruja, Gil 
Magno, Dr. Mauro Peralta, Vereador 
Marcelo Chitão, Ronaldo Ramos, Octa-
vio Sampaio, Domingos Protetor, Dudu, 
Marcelo Lessa, Gilda Beatriz e Maurinho 
Branco.

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, HINGO HAMMES, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 054 DE 23 DE MARÇO 
DE 2022
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO DR. SILVIO COR-
REA MARIZ FILHO.
Art. 1º - Fica concedido o Título Hono-

rífico de Cidadania Petropolitana ao Dr. 
Silvio Correa Mariz Filho, pelos relevan-
tes serviços prestados a comunidade 
petropolitana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 23 de Março de 
2022.
HINGO HAMMES
PRESIDENTE
Projeto: CMP 9479/2021
Autor: Junior Coruja

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, HINGO HAMMES, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 055 DE 23 DE MARÇO 
DE 2022
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO DR. NICOLA MO-
REIRA MICCIONE.
Art. 1º - Fica concedido o Título Honorífi-
co de Cidadania Petropolitana ao Dr. Ni-
cola Moreira Miccione, pelos relevantes 
serviços prestados a comunidade petro-
politana.
Art. 2° - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 23 de Março de 
2022.
HINGO HAMMES
PRESIDENTE
Projeto: CMP 9577/2021
Autor: Junior Paixão

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, HINGO HAMMES, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 056 DE 23 DE MARÇO 
DE 2022
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO SR. CARLOS 
MADUREIRA ANTONIO.
Art. 1º - Fica concedido o Título Hono-
rífico de Cidadania Petropolitana ao Sr. 
Carlos Madureira Antonio, pelos relevan-
tes serviços prestados a comunidade 
petropolitana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 23 de Março de 
2022.
HINGO HAMMES 
PRESIDENTE
Projeto: CMP 9614/2021
Autor: Junior Coruja

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, HINGO HAMMES, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 057 DE 23 DE MARÇO 
DE 2022
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO SR. AILTON VIA-
NA DA COSTA.
Art. 1º - Fica concedido o Título Hono-
rífico de Cidadania Petropolitana ao Sr. 
Ailton Viana da Costa, pelos relevantes 
serviços prestados a comunidade petro-
politana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 23 de Março de 
2022.
HINGO HAMMES
PRESIDENTE
Projeto: CMP 9652/2021
Autor: Dr Mauro Peralta

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, HINGO HAMMES, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 058 DE 23 DE MARÇO 
DE 2022
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO SR. JAIR COSTA 
JUNIOR.
Art. 1º - Fica concedido o Título Honorífi-
co de Cidadania Petropolitana ao Sr. Jair 
Costa Junior, pelos relevantes serviços 
prestados a comunidade petropolitana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 23 de Março de 
2022.
HINGO HAMMES
PRESIDENTE
Projeto: CMP 9653/2021
Autor: Dr Mauro Peralta

Continua na página 8

DE PETRÓPOLIS8 CIDADE
Sexta-feira, 25 de março de 2022

DE PETRÓPOLIS 7CIDADE
Sexta-feira, 25 de março de 2022


